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EDITORIAL 

El Presupuesto Municipal del Ayuntamiento de 
Puertollano para 1989, fué aprobado el pasa
do día 29 de Diciembre en sesión plenaria. Da
do que se trata del primer documento político 
de toda Administración Pública, al recogerse en 
él la procedencia y el destino de los Fondos PÚ
blicos, la información que el ciudadano ha de 
tener del mismo es un objetivo esencial para ga
rantizar la transparencia. 

El Presupuesto para 1989 es un presupues
to realista por cuanto que tanto en ingresos co
mo en gastos las consignaciones 
presupuestarias se ajustan a la realidad previs
ta, si bien hay que tener en cuenta que todo pre
supuesto es una previsión tanto en ingresos 
como en gastos, por lo que pueden existir va
riaciones a lo largo del período de ejecución que 
hagan necesario llevar a cabo los ajustes ne
cesarios. 

Es un Presupuesto progresista ya que todos 
los servicios sufren un incremento situado en tor
no al 10% sin tener en cuenta las inversiones, 
y alrededor del 15% incluyendo las inversiones 
reflejadas, lo que se traduce en un aumento de 
la calidad de los servicios que el ciudadano re
cibe. Por otra parte es también redistributivo tanto 
en las prestación de servicios, como en las in
versiones, en favor de personas y barriadas más 
desfavorecidas de nuestra ciudad, persiguien
do un mayor grado de solidaridad y de justicia . 
social entre los ciudadanos de Puertollano. Co
rroboran estas afirmaciones el hecho de que el 
total del Presupuesto 976 millones se destinan 
a gastos sociales, lo que representa un 44,07%. 

Es un Presupuesto coherente y continuador 
de los anteriores, ya que se busca la realización 
de los objetivos generales recogidos en el pro
grama que el equipo de gobierno presentó al 
pueblo. Asimismo supone un aumento del pa
trimonio municipal con la mínima inversión por 
parte del pueblo de Puertollano, pues del total 
de inversiones previstas cifradas en 508.196.380 
pesetas, el Ayuntamiento sólo aportará 
131.802.380 pesetas, es decir, por cada 100 pe
setas de inversión, nosotros aportamos 25,9 pe
setas y las restantes administraciones del estado 
74,1 peseta. 

Para una mayor clarificación y transparencia, 
la confección de! Presupuesto se realiza por 
áreas, elaborando cada una un Programa cuan
tificado con objetivos concretos, que una vez fi
nalizado el año serán analizados y servirán de 
base para la elaboración del Presupuesto del 
año siguiente. 

Su importe total asciende a 2.215.080.000 pe
setas, que se sustenta en una filosofía de trans
parencia, progresismo y solidaridad. 

• 
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PUNTO DE VISTA 

La Ley 39/1 .988, de 28 de Di
ciembre, reguladora de las Ha
ciendas Locales, viene a resolver 
una situación de transitoriedad y 
de mal endémico por el que his
tóricamente han discurrido las 
haciendas locales en España, 
caracterizada por una insuficien
cia financiera. 

Hasta la primera mitad del si
glo XIX podemos afirmar que la 
hacienda local tuvo un carácter 
eminentemente patrimonialista. 
Sus recursos prevenían funda
mentalmente del patrimonio que 
poseían los municipios (tierras, 
ganados, inmuebles, etc.). Será 
a partir de la segunda mitad del 
siglo XIX, cuando va a surgir una 
hacienda local eminentemente 
fiscal , es decir, que los ingresos 
de los Ayuntamientos proven
drán del establecimiento de un 
sitema de impuestos, ya sean de 
carácter local o estatal con los 
cuales poder hacer frente a los 
gastos originados por la acción 
de gobierno de las corporacio
nes locales. 

Muchos han sido los intentos 
legislativos para acabar con esa 
insuficiencia financiera de los 
municipios a lo largo de casi un 
siglo, fracasando tales iniciativas 
una tras otra al no reconocer al 
municipio la autonomía necesa
ria para gobernar sin ataduras ni 
tutelas impuestas por la Adminis
tración central del Estado. Ejem
plos de estos intentos legislativos 
fracasados fueron , en la última 
época la Ley 41/75, de 19 de no
viembre, así como el Real Decre
to 3250/76 que la desarrolló, 
terminando con el Decreto Ley 
11/79, de 20 de julio sobre me
didas urgentes de financiación 
de las Corporaciones Locales. 

Será a partir de la entrada en 
vigor de la constitución del 1978 
cuando se aborde, dentro de la 
nueva ordenación del territorio 
español , la histórica tarea de do
tar de una normativa eficaz y su-

ficiente a partir de los preceptos 
constitucionales, al sector local. 

La primera Ley que acomete 
y resuelve este problema endé
mico será la Ley 7/85, Regulado
ra de las Bases del Régimen 
Local y su desarrolo posterior. La 
segunda Ley, complementaria 
de la anterior, es la que comen
tamos a continuación y que es 
objeto de estas líneas: Ley 39/88 
Reguladora de las Haciendas 
Locales. Esta ley determina la or
denación de un sistema financie
ro del sector local "encaminado 
a la efectiva realización de los 
principios constitucionales de 
autonomía y suficiencia fi 
nanciera». 

Las Corporaciones locales, a 
partir de esta Ley tendrán dos 
vías fundamentales para garan
tizar el principio de suficiencia fi
nanciera: los Tributos propios y 
la participación en los Tributos 
del Estado. 

En suma, la Ley objeto de es-

te análisis establece un nuevo 
sistema de recursos de las Ha
ciendas locales más racional , 
menos complejo, más adecuado 
a la realidad y a las necesidades 
actuales del sector local. 

Podemos afirmar que con €S

ta Ley y su desarrollo posterior 
se ha completado la solución, 
dentro del estado de derecho, 
de la problemática historia pade
cida por el municipalismo espa
ñol. En adelante será la voluntad 
política quien deba llenar de 
contenido el recinto autonómico 
de las Corporaciones Locales, 
reconocido en la Constitución y 
en las Leyes que acabamos de 
comentar, así como en la defen
sa ordenada y organizada que 
las propias Corporaciones Loca
les hagan de los derechos que 
les asisten a través de sus res
pectivas Federaciones Regiona
les de Municipios y Provincias y 
de la propia Federación Españo
la de Municipios y Provincias. 
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PUERTOLLANO/Enero 89 

PLENO DEL 

27 DE OCTUBRE 

DE 1988 
El día 27 de Octubre se cele

braba- un Pleno ordinario de la 
Corporación Municipal. Un ple
no largo y amplio no solo por los 
quince puntos que formaban el 
orden del día sino por el conte
nido de los mismos. Por unani
midad fueron aprobados los 
puntos referentes al expediente 
de cesión de terrenos a la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, en la Barriada El Pino 
para la construcción de 104 vi
viendas; el Convenio con la Con
sejería de Política Territorial para 
la pavimentación de la calle la 
Rincona; el Convenio con la 
Consejería de Política Territorial 
para obras de la Estación de 
agua potable y la enajenación 
por el sistema de subasta con 
admisión previa, de terrenos de 
la Dehesa Boyal , de propiedad 
Municipal, a la empresa ENCA
SUR, S. A. 

Uno de los puntos que produ
jo debate fue el referido al tercer 
Expediente de Modificación de 
Créditos del Presupuesto Muni
cipal ordinario. En este punto, y 
tras el turno de palabra de ca
da uno de los portavoces, fue 
aprobado por mayoría absoluta 
debido a los votos favorables de 
los concejales del grupo Socia
lista e Izquierda Unida, y en con
tra los del grupo de Alianza 
Popular y la abstención de CDS. 

Las ordenanzas fiscales y las 
tarifas que regirán en el año 89, 
fue el punto del orden del día 
que levantó mas discrepancias. 
Varios fueron los turnos de pa
labra. Tanto Izquierda Unida, co
mo Alianza Popular y CDS se 
mostraban reacios a la subida 
de las tasas fiscales básicas: 
agua, basura, etc. por encima 
dellPC previsto, mientras que el 
grupo socialista argumentaba 
que la calidad y matenimiento 
de los servicios requería una 
mayor contribución. 

Tras amplio debate, por mayo
ría absoluta y con los votos en 
contra de Alianza Popular, CDS 
e Izquierda Unida que vota a fa
vor en las ordenanzas de Mata
dero y Mercado y la tasa para 
la Escuela de Ballet que se apro
bó por unanimidad, se aprobó 
la modificación de diversas orde
nanzas fiscales y su exposición 
al público por el plazo esta
blecido. 

Igualmente se aprobó por ma
yoría, con el voto en contra de 

Ap, CDS, e 1. U. la modificación 
de las tarifas de agua para ele
var el expediente a la Comisión 
regional de precios, y por una
nimidad se aprobó la modifica
ción de tarifas de la Estación de 
Autobuses, y su elevación a la 
Comisión regional de precios 
para su aprobación definitiva. 

Tres mociones fU8fon presen
tadas en este pleno. U na de 
Alianza Popular sobre proposi
ción de Ley de creación de Fon
do Regional de Cooperación 
Municipal , que no fue aprobada 
al contar con los votos en con
tra del grupo Socialista y los vo
tos favorables del resto de los 
grupos. 

El grupo de Izquierda Unida 
presentó otra de las mociones 
referente a la elaboración de un 
plan de utilización del Estadio 
Municipal. Contó, esta moción, 
con los votos favorables de to
dos los grupos exceptos del gru
po socialista quien argumentó 
que este plan de utilización del 
Estadio ya estaba previsto por el 
grupo socialista. 

La adhesión al Plan de Re
ducción de Costes de Energía 
eléctrica, propuesto por la Fede
ración de Municipios de Castilla
La Mancha, fue aprobado por 
mayoría absoluta, ya que vota
ron a favor el grupo socialista, 
CDS, e Izquierda Unida y Alian
za Popular se abtuvo. 

Por unanimidad se acordó la 
adhesión al Consorcio Provincial 
de residuos sólidos Urbanos, fa
cultando al alcalde para los efec
tos oportunos. El estudio de 
detalle de la C/. Molinos de Vien
to, ocupaba el punto 13. Por ma
yoría absoluta, con los votos del 
partido socialista, y en contra to
dos los demás grupos se apro
bó este estudio de detalles. 
También por unanimidad se 
acepto la renuncia del concejal 
Félix Carrascosa Izquierdo, del 
grupo de 1. Unida. 

En cuanto al punto de ruegos. 
y preguntas, se contesto por es
crito a la pregunta formulada por 
Izquierda Unida sobre participa
ción ciudadana y quedó pen
diente de contestación la 
pregunta formulada, también de 
1. Unida, sobre expediente de in
fracción urbanística, a fin de 
identificar el inmueble objeto de 
la pregunta. 

• 

PLENOS 

PLENO DEL 

29 DE DICIEMBRE 

DE 1988 
El año 88 terminaba con la ce

lebración de dos plenos: uno or
dinario que comenzaba a las 4 
de la tarde y que constaba de 
25 puntos y, otro con caracter 
extraordinario que contaba con 
un único punto: el estudio y 
aprobación de los presupuestos 
para el año 89. 

En el Pleno ordinario se dió 
cuenta de las disposiciones ofi
ciales más importantes publica
das desde la última sesión 
ordinaria, y la Corporación que
daba enterada de la comunica
ción de D. Emiliano Revilla 
agradeciendo la solidaridad de 
la Corporación Municipal con la 
manifestación convocada por el 
Alcalde de Madrid, con motivo 
del secuestro. 

Por unanimidad se aprobaron 
los puntos referentes al Padrón 
de Asistencia Sanitaria Municipal 
para el año 1989, la adquisición 
del inmueble situado en la calle 
D. Rodrigo (Muelle María Isabel), 
la adquisición de terrenos a EN
CASUR situados en la llamada 
"Playa Loring» con destino a dis
tintos servicios de competencia 
Municipal y según el Planea
miento urbanístico, la rectifica
ción del Inventario de Bienes 
hasta el día 31 de Diciembre de 
1988, el Plan Especial de Refor
ma Interior en el Barrio del Pino, 
según lo dispuesto en la Ley del 
suelo y Reglamento de Planea
miento y su remisión a la Comi
sión Provincial de Urbanismo; el 
Plan Especial de Reforma Inte
rior para zona industrial promo
vida por SEPES y la aprobación 
inicial del proyecto de urbaniza
ción y su exposición al público. 

La operación de tesorería pa
ra el año 89 con el Banco de 
Crédito Local , la amortización de 
determinadas plazas en la plan
tilla de funcionarios y su notifica
ción a la Administración del 
Estado y la Comunidad Autonó
ma, así como declarar desierto 
el 2.° concurso para la adjudica
ción del Kiosco-bar en la zona 
del Bosque del Paseo de San 
Gregario, acordándose nueva li
citación para la temporada de 
verano, también fueron aproba
dos con el voto favorable de to
dos los grupos políticos con 
representación en el Ayunta
miento. 

En el Pleno ordinario y a la vis
ta del acuerdo de la Comisión 
de Gobierno del día 30 de no-

viembre último, se acordó adju
dicar definitivamente el kiosco 
de prensa en la zona del Bos
que a D. Miguel Angel Palomo 
por un importe de 400.000 ptas. 
más IVA durante un tiempo má
ximo de 20 años y mientras sub
sista su situación actual , y 
convocar un 2.0 concurso para 
la adjudicación del kiosko de 
venta de chucherías del Paseo 
de San Gregario (Bosque). 
Igualmente se acordó la adjudi
cación de 20 hectáreas en la 
Dehesa Boyal a ENCASUR co
mo titular de la concesión mine
ra, puesto que el Ayuntamiento 
tiene la facultad , una vez termi
nada la explotación , de volver a 
recuperar el terreno para su pa
trimonio. A pesar de que el gru
po de 1. Unida no estuvo de 
acuerdo en la reunión previa de 
asuntos de Pleno, en la celebra
ción del Pleno cambió su posi
ción puesto que ENCASUR 
cede los terrenos de la "Playa 
Loring» por un precio simbólico, 
al Ayuntamiento. 

Otros puntos de los que for
maban el orden del día fueron 
aprobados por unanimidad, tras 
una amplia deliberación. Fueron 
los relativos a la aprobación del 
4.° expediente de Modificación 
de Créditos y su exposición al 
público. Después de una amplia 
deliberación, y por unanimidad 
se acordó dejar pendiente la re
solución de contratos vigentes 
de seguros de incendios y res
ponsabilidad civil. 

En el punto 15 re referente a la 
exposción de las Ordenanzas 
Fiscales su aprobación definitiva 
y modificación de las ordenan
zas de tasa por recogida de ve
hículos con grúa, se dió cuenta, 
en este pleno, del resultado de 
la exposición al publico de las 
ordenanzas modificados los 
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acuerdos plenarios del 27 de 
Octubre y se acordó recoger su
gerencias en cuanto a la redac
ción del, texto relativo a las 
ordenanzas de la tasa de retira
das de vehículos con grúa en la 
vía pública. 

Cinco mociones se presenta
ban a este pleno ordinario. Dos 
de estas mociones eran presen
tadas por el grupo de Alianza 
Popular. Una referente a la eje
cución y retraso en las obras, del 
aparcamiento subterráneo de la 
zona del Bosque del Paseo de 
San Gregario. Este grupo solici
taba que se dieran serias expli- ' 
caciones sobre el retraso y 
entrega de las obras, así como 
el origen de los fallos de este 
aparcamiento, pidiendo se toma
ran medidas legales contra 
qUien proceda. La moción con
tó con los votos favorables de 
Alianza Popular, Izquierda Unida 
y CDS; y los votos negativos del 
grupo Socialista quien arguía 
que ya habia incoado un expe
diente para solucionar este 
tema. 

. La otra moción presentada 
por este grupo, referente a la agi
lización de los trámites sobre in
fraestructura en el Polígono 
Industrial promovido por SEPES, 
fue retirada tras la explicación 
del Alcalde y puesto que el pro
yecto ya estaba en el Ayunta
miento. 

Una moción, referente al pro
cedimiento de selección de per
sonal y tribunales clasificadores 
en la contratación temporal del 
Ayuntamiento, fue presentada
conjuntamente por Alianza Po
pular, Izquierda Unida y CDS. 
Los grupos de la oposición pe
dían más transparencia a la ho
ra de contrataciones y pedía que 
los distintos grupos de la oposi
ción estuvieran presentes, de for
ma rotativa en los tribunales de 
selección. Tras un amplio deba
te la moción fue rechazada con 
los votos en contra del grupo So
cialista. 

Otra de las mociones presen
tadas, individualmente por el 
grupo de Izquierda Unida hacía 
alusión a que se abonase el im
porte del viaje realizado por el 
concejal del grupo Socialista, el 
día 14 de Diciembre, que utilizó 
el coche del Ayuntamiento para 
ir a su trabajo. El Alcalde expli
có que este concejal se encon-
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traba en el Ayuntamiento desde 
las 5,50 de la mañana, y al lle
gar la hora de asistir a su traba
jo y puesto que había recibido 
amenzas, se puso a su dispos
ción el coche del Ayuntamiento, 
como se ha hecho en otras oca
siones con concejales de otros 
grupos. Era mucho más lógico 
utilizar éste vehículo que despla
zarse, el concejal , a su casa a re
coger su vehículo particular. La 
moción fue rechazada. 

Dos mociones, más se pre
sentaron a este pleno ordinario. 
Estas mociones conjuntas de los 
grupos municipales a instancia 
del grupo socialista versaban so
bre los sucesos de Armenia. Fue 
aceptada por unanimidad y se 
acordó conceder 100.000 ptas. 
para ayudar a los dannificados 
y abrir una serie de cuentas en 
los Bancos de la localidad para 

que todos los ciudadanos que lo 
deseen puedan realizar sus in
gresos destinados a paliar estos 
daños. La otra, presentada con
juntamente por todos los grupos 
con representación en el Ayun
tamiento, fue aprobar la inicia
ción de un expediente para 
concesión de medalla de la ciu
dad a título póstumo al Maestro 
Pablo Sorozábal, muerto el pa
sado mes de Diciembre. 

Finalmente y tras previa decla
ración de urgencia, al no figurar 
en el orden del día, se ratificó el 
convenio con la Consejería dé 
Sanidad y Bienestar Social de la 
Junta de Comunidades para fi
nanciación de los gastos de 
mantenimiento relativos a perso
nal y programas gestionados a 
través del Centro Social Poliva
lente de esta ciudad. • 

ANUNCIO 

PARA SU MAYOR COMODIDAD 

DOMICILIE SUS RECIBOS 

DE CONTRIBUCION MUNICIPAL 

EN ENTIDADES BANCARIAS 

DE LA CIUDAD 

Cualquier persona que lo desee puede recibir el 
Boletín Municipal en su domicilio. Sólo se requiere 
rellenar esta hoja de suscripción al Gabinete de Prensa 
del Ayuntamiento, o bien realizar su suscripción llaman
do al Teléfono: 42 15 OO. 

Apellidos ....... .. .. . .... .. .. ...... . .. ...... . 

Nombre .................... : .... ... ...... . . . 

Profesión ........ . ..... .... ..... . ... .. .. .. ... 

Calle ......... ' ......... . ... . .... , Núm . .. ... . 

Población ............... .... ....... ......... . 

Provincia 

N.O de ejemplares que desea se le envíen ........... . 

LA SUSCRIPCION ES GRATUITA 

Rogamos a aquellas personas interesadas en recibir el 
periódico, rellenen y envíen, cuanto antes, esta hoja de 
suscripción. 

PLENOS 

PLENO 

El pleno extraordinario, cele
brado a continuación del ordina
rio se dedicó al análisis y 
aprobación del presupuesto 
municipal ordinario único 
para 1989, que asciende a 
2.215.080.000 ptas., y que fué 
aprobado con los votos favora
bles del grupo socialista y las 
absteciones de Alianza Popular, 
y CDS y votos en contra de Iz
quierda Unida. 

Una vez abierta la sesión, el 
alcalde, presentó el documento 
a los grupos, antes de pasar al 
debate que se desarrolló en tres 
partes: ingresos, gastos, y base 
de ejecución. 

En el debate de ingresos, Flo
rentino López Montero, por I.U. 
presentaba 13 enmiendas refe
ridas a una reducción de gastos 
en el programa de órganos de 
gobierno, mantenimiento de la 
partida presupuestaria destinada 
a la subvención de proyectos 
culturales, aumento en las parti
das destinadas a actividades de 
la U. Popular. programa de Asis
tencia Social, partida de urbanis
mo destinada a la adquisición 
de suelo Municipal y destinar 
dos millones para facilitar libros 
a centros de E. G. B. de la ciu
dad. En total proponía una re
ducción de 13.325.000 ptas. 
Durante su intervención hacía 
hincapié en la subida del 18% 
en dos partidas de órganos de 
gobierno. 

Por su parte Julián Bueno del 
grupo municipal de Alianza Po
pular, exponía su enmienda re
ferida al programa sobre el 
cementerio. El grupo de Alianza 
Popular consideraba innecesario 
solicitar un crédito de 15,8 millo
nes para la construcción de ni
chos en el cementerio municipal. 
Este ajuste del estudio de cos
tes del cementerio en 5.705.280 
ptas., pasaría a incrementar la 
partida destinada a la adquisi
ción de un camión de basura. 

EXTRAO RD INARI O 

A continuación , Angel Rueda 
del grupo municipal CDS, indi
caba que se dedicaba el 34% 
del total de gastos de personal 
y no porque los funcionarios tu
vieran una subida adecuada si
no porque había excesivas 
nóminas y que la Comunidad 
Autónoma, en este capítulo, de
dicaba la mitad que este Ayun
tamiento. 

Aludió igualmente a los gas
tos del Consorcio del Servicio 
Provincial contra incendios, indi
cando que se había triplicado el 
gasto, preguntándose si este 
gasto era controlado debida
mente y que podía pensarse en 
fórmulas alternativas. Resaltó 
que las inversiones reales eran 
prácticamente las mismas que el 
año 1988. Se mostraban en de
sacuerdo en 23,009 millones del 
capfulo 11 , referido a gastos co
rrientes y concretamente con las 
cantidades destinadas a depor
tes, cultura y bienestar social y 
propone que las reduciones de 
estas áreas se destinen a naves 
indutriales, en el nuevo Polígono 
Industrial. 

El portavoz del grupo socialis
ta y posteriormente el alcalde, 
contestaban a las intervenciones 
de los grupos diciendo que no 
era cierto que la clase política 
fuera a tener una subida del 
10 %, cuando en la misma ba
se del presupuesto se fija el 4% 
como la subida que tales cargos 
tendrán, y menos incierto aun 
que dos partidas de los órganos 
de gobiernos subieran un 18%, 
puesto que no se trataba de una 
subida sino de una homologa
ción, por un lado de un puesto 
de trabajo de una persona que 
venía de otro servicio del Ayun
tamiento en donde ganaba me
nos y había que homologarla 
con el puesto que ocupaba en 
la actualidad , y en el otro caso, 
que correspondía a un puesto 
de confianza (gabinete de pren
sa) había que dotarlo económi
camente con un salario digno. 

En cuanto a la alusión de 
CDS, el Alcalde, contestó que 
era un tremendo error comparar 
los gastos del personal de Ayun
tamiento con los de la Junta de 
Comunidades, estimando la 
comparación de averración ya 
que se trataba de dos entidades 
totalmente diferentes y la cmmpa
ración debería de establecerse 
entre Ayuntamientos. Continuó 
diciendo que el Ayuntamiento de 
Puertollano tenía uno de los por
centajes más pequeños en este 
capítulo de gastos de personal. 
En cuanto al Consorcio -el 
Alcalde-Presidente- dijo que en 
este servicio estaban represen
tados todos los grupos políticos 
y hay un control de la partida 
destinada a ello. 

Dentro del debate general de 
gastos, el grupo de Alianza Po
pular significaba sus dudas en 
los ingresos por el concepto de 
agua, en cuanto a la potabiliza
dora, indicando que eri capítu
lo de multas, estimaba que una 
mejor gestión haría posible que 
se consignara menos cantidad . 

El grupo socialista contestaba 
a esta enmienda de 1. U. dicien
do que le gustaría incrementar 
esa partida pero no ve la forma 
de financiarlo, ni de donde sa
carlo. Tras la votación, fue acep
tada la enmienda destinada a 
Instalaciones Deportivas con un 
importe total de 200.000 ptas. 

Izquierda Unida proponía un 
aumento en la partida destinada 
a escuelas e instalaciones de
portivas y proponía aumentar en 
6 millones más la concesión del 
aparcamiento subterráneo de El 
Bosque. En total proponía un 
aumento de 7,2 millones. 

CDS calificaba estos presu
puestos de poco inversores. An
gel Rueda, quien defiende la 
enmienda formulada por este 
grupo, indica que propone una 
modificación que asciende a 
23.009.000 ptas. , para lo que 
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modifica 27 partidas que obtie
nen unas reducciones de gastos 
que se dedican a inversiones. 
Estas reducciones se referían a 
gastos de limpieza, escuelas, 
Casa de Cultura, informática y 
con ellos pretendían no perder 
el tren de la reactivación indus
trial , recordando las industrias 
que se habían desplazado a 
Manzanares, C. Real, etc. Propo
nían la construcción de naves en 
el Polígono Industrial , ofreciendo 
dinero con créditos blandos y la 
adquisición de una barredora 
por succión y una campaña de 
limpieza de la ciudad, con estos 
23 millones. 

El grupo de 1. U. a través de 
su portavoz indicaba que la en
mienda de CDS, manifestaba su 
asombro de que la enmienda se 
hiciera a base de bajar los gas
tos culturales, deportivos y asis
tenciales, y que era poco dinero 
para construcción de naves. En 
cuanto a la barredora le parecía 
poco práctica. En definitiva que 
no estaba de acuerdo con la en
rnienda de CDS. 

El grupo de Alianza Popular 
mostraba su desacuerdo con la 
enmienda de CDS por no pre
sentar elementos suficientes pa
ra las reducciones que propone 
en el presupuesto de gastos. En 
cuanto al Polígono Industrial es
timaba que para atraer a empre
sas lo mejor era reducir las tasas 
pero no convertirse el Ayunta
miento en mentores de terceros. 

La portavoz del grupo socia
lista, Gracia González Mozos 
manifestaba que CDS no había 
tenido en cuenta que en el Pre
supuesto se consignaban 2 mi
llones para contratación de 
cuadrillas, en colaboración con 
eIINEN, sin embargo - decía
le parecía bien la propuesta de 
campaña de paralización ciuda
dana y que en definitiva su gru
po rechaza la enmienda porque 
reducía partidas que no era ade
cuado reducir. 

En un segundo turno de pa
labra, Angel Rueda, manifiesta 
que la propuesta de su grupo 
tiende a facilitar la creación de 
puestos de trabajo y que su gru
po había tenido en cuenta la de
signación de 2 millones para las 
cuadrillas de limpieza. 

Florentino López, de Izquier
da Unida, manifestaba que la 
creación de una nave no garan
tiza la creación de puestos de 
trabajo. Alianza Popular seguía 
manifestando que no se debe 
cambiar una cantidad por otra 
sin fundamento. 

Gracia González Mozos, por
tavoz del grupo Socialista insis
tía en su exposición de que no 
se deben de cambiar las consig
naciones de cultura, asistencia 
social, etc. 

La votación de esta enmienda 

dió como resultado los votos en 
contra de todos los grupos ex
cepto el CDS, por tanto fue re
chazada. 

En el debate de las bases de 
ejecución, el grupo de Izquierda 
Unida proponía que se expl ici
taran las retribuciones brutas 
anuales del Alcalde, primer Te
niente de Alcalde, y los Conce
jales liberados parcialmente. 
Igualmente pedía que se reco
gieran las garantías legales con

·tenidas en la Ley General de 
presupuestos, de que la com
pensación por licencia fiscal , ca
non minero, se recibirán vía 
Fondo de Cooperación Munici
pal , además del incremeto de 
este en 25%. La diferencia en
tre lo ingresado por el fondo de 
Cooperación Municipal con un 
incremento de 25% más la com
pensación es de 106 millones. 
En este mismo aspecto, Alianza 
Popular decía que se habían 
presupuestado 106 millones sin 
que existieran garantías legales 
de que se fueran a cobrar. Tan 
solo existía un compromiso po
lítico de forma verbal hecha por 
la Administración al Alcalde, y 
por tanto el presupuesto no era 
realista. 

El alcalde contestaba dicien
do al grupo CDS que la carga 
~financiera del Ayuntamiento no 
era del 70% sino que este año 
ascendía a 20%. En cuanto a las 
manifestaciones de Izquierda 
Unida y sobre el baile de los 106 
millones, correspond i~nte al ca
non minero y compensación fis
cal , vendría aprobado en la Ley 
de Presupuestos aprobado el 
día 28 en el Parlamento y que 
si ha permitido que se reflejen en 
el Presupuesto es porque tiene 
los datos suficientes para ello, y 
que este asunto no debía de re
trasar la tramitación del presu
puesto municipal. En cuanto al 
grupo de Alianza Popular el Al
caide decía que estimaba exa
gerado decir que el presupuesto 
no era real ista porque había 106 
millones de canon minero y li
cencia fiscal , puesto que no se 
había inflado otras partidas de 
ingresos y que el presupuesto 
era realista. 

Finalmente se pasó a la vota
ción , quedando aprobado el 
presupuesto municipal para 
1989 con los votos favorables del 
grupo Socialista y las abstencio
nes de Alianza Popular, CDS y 
votos en contra de Izquierda 
Unida. Se aceptaron dos en
miendas de Izquierda Unida: 
una referente al incremento de 
200.000 ptas., destinadas a Ins
talaciones Deportivas y otra con
sitente en añadir en las bases de 
ejecución la explicación sobre 
percepciones salariales del Al
caide y los Concejales. En el ca
so de Alianza Popular se aceptó 
el reajuste en la partida destina
da a Cementerio. 

• 
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EL PROBLEMA DE LA 
TURBIDEZ DEL AGUA, 
SOWCIONADO EN BREVE 

Puertollano tendrá en breve, totalmente, solucionado el 
problema de la turbidez del agua con la construcción de 
la Potabilizadora. 

El pasado mes de Octubre se 
firmaba el convenio con la Jun
ta de comunidades para la cons
trucción de la potabilizadora, 
que será instalada frente a la C/. 
Magdalena en la Carretera del 
Vi llar. solo falta que la Junta de 
comunidades lo publique en el 
Diario Oficial de Castilla-La Man
cha, para que las empresas pre
senten el proyecto y la obra. De 
esta forma el hierro y el manga
neso que oscurece el agua, de
saparecerá totalmente dando 
como resultado un agua limpia 
y cristalina. 

El gasto inicial es de 300 mi
llones, para la depuradora de 
agua potable, de los cuales la 
Junta de Comunidades aporta
rá un 70 % , la Diputación Pro
vincial un 15 % Y el 
Ayuntamiento de Puertollano un 
15 %. La capacidad de trata
miento será de 200 litros por se
gundo con futuras ampliaciones 
a 300 litros por segundo. Cons
tará de decantado res, flocula-

clón y coagulación, filtración y 
esterilizadores. las obras que co
menzarán en el año entrante, 
principios del 89, deberán termi
nar en el año 90. 

En cuanto a la depuradora de 
aguas residuales, con una inver
sión cercana a los 800 millones 
de pesetas, que serán asumidos 
totalmente por la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha tendrá una capacidad de 
tratamiento de 20.000 m3 por 
día. Situada a 5 Km, en la Ca
rretera del Vi llar, contará con una 
serie de sistemas de desbastes, 
desarenadores con clarificado
res de arenas, dépositos decan
tadores, prensadores de sólidos 
y fangos, tratamientos biológi
cos, etc. La Depuradora 
comenzará a funcionar, aproxi
madamente en julio, una vez 
que se haya resuelto el tema de 
las expropiaciones de terrenos 
para la construcción del 
Emisario. 

• 

PUERIDLLANO 
BENEFICIADO 
POR EL PLAN 
DE DESARROLW 
REGIONAL 

430.000 son los millones des
tinados al Plan de Desarrollo Re
gional , que afectará a cinco 
capitales de provincia y a dos 
poblaciones. : PUERTOLLANO 
y Talavera de la ~eina . 

Con este programa se esta
blece una estrategia global de 
desarrollo económico, en donde 
se delimitan las políticas secto
riales, sociales y territoriales que 
se llevarán a cabo en Castilla-La 
Mancha. Igualmente se persigue 
que la región queoe a la altura 
de la media nacional y permiti
rá que concretamente Puertolla
no adquiera una importancia 
esencial dentro de la región, 
convirtiéndose en núcleo, cabe
cera de comunicaciones, tanto 
por carretera como por ferroca
rril , tanto con el País, la región y 
la comarca. 

En cuanto a su desarrollo eco
nómico, esta inserción en el Plan 
de Desarrollo Regional , supone 
para Puertollano la consolida
ción del suelo industrial a partir 
de las materias que actualmen
te se encuentran en nuestro ter
mino municipal : refinería y 
complejo minero-eléctrico. 

Según afirmaciones del Alcai
de" de Puertollano, ya hay una 
entrevista prevista con el Minis
terio de Industria, para que se 
racionalice la extracción del car
bón y su consumo a través de 
un grupo térmico. 

La construcción de ese se
gundo grupo térmico se preten
de que las materias primas de 
Puertollano se queden en Puer
tollano o bien en la región y no 
sean transformadas en otras re
giones, como está sucediendo 
en la actualidad. El Plan energé
tico regional contemplará a la 
construcción del segundo grupo 
térmico que facilitaría que de los 
200 megavatios que ahora exis
ten en Puertollano, se alcanzarán 
700. Esta ampliación supondrá 
mano de obra que paliará en 
gran medida el paro durante 
cuatro o cinco años. 

En este Plan de Desarrollo Re
gional se refleja también las 26 
hectáreas destinadas al suelo in
dustrial (SEPES) y la industria es
caparate , que acogerán, en el 
caso del suelo industrial , indus
trias grandes y pequeñas que 
tendrían como base las ya ins
taladas en el complejo petro
químico. 

• 
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CENTRO 
CULTURAL 

El pasado mes de Octubre 
dieron comienzo las obras del 
Centro Cultural. El camino reco
rrido hasta su inicio ha durado 
tres años desde que en 1985 fue 
publicado en el B. o. E. el anun
cio del concurso de ideas para 
el Centro Cultural. El ganador 
del mismo, el arquictecto María
no Magister Leskovick fue el en
cargado de redactar el proyecto 
que dos años mas tarde fue 
aprobado. 

En un pleno celebrado en 
Septiembre, la corporación mu
nicipal acordaba por unanimi
dad adjudicar a la empresa 
Cubiertas y Mzov. Las obras de 
la primera parte de la fase prime
ra del Centro Cultural. En total 
son 109 millones de pesetas los 
que se invertirán en esta prime
ra parte de unas obras cuya eje
cución corre a cargo de la 
financiación de la Junta de Co
munidades y del Ministerio de 
Cultura. 

El solar destinado al futuro 
Centro Cultural ocupa una su
perficie aproximada de 3.500 
m2, limitando al Norte con la ca
lle copa y al Este con la calle Nu
mancia. Este solar lo ocupa por 
una parte el Gimnasio Municipal 
y el resto de la superficie la com
pleta una serie de terrenos ce
didos por el Ayuntamiento. 

Dada la gran envergadura del 
edificio se ha hecho necesario 
acometer su realización por fa
ses. En esta primera se ha deci
dido comenzar por el área 
destinada al Teatro-Auditorio, si
tuado en la zona sur del solar. 
Las obras definidad en esta fa
se comprenden: acondiciona
miento del solar y vallado; 
vaciado y excavación de los te
rrenos; red de saneamiento; dre
naje; cimentación y muros de 
contención; estructura de hormi
gón y cubierta de cerchas me
tálicas. 

Las obras adjudicadas a esta 
empresa constructora tienen un 
plazo de ejecución de seis me
ses y medio. 

En su globalidad el proyecto 
del Centro Cultural dará res
puesta a una serie de necesida
des planteadas en la ciudad . 
Dentro del proyecto se incluye 
una sala, con capacidad de 
1.200 espectadores, destinada a 
teatro, cine y auditorio, dos sa
las de actos, salas de exposicio
nes, aulas, laboratorios, talleres, 
archivos y dependencias admi
nistrativas. Todas ellas, de muy 
diferente uso y con funciona
miento independiente, según el 
proyecto se alojarán en un úni
co edificio, proyectado con una 
concepción unitaria. • 
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EL COMPORTAMIENID 
DEL CONSUMO 
EN NAVIDAD 

Una de las actividades lleva
das a cabo en la pasada Navi
dad por la Oficina de 
Información al Consumidor de 
puertollano fue la realización de 
una «encuesta» sobre los hábi
tos de consumo de los ciudada
nos de nuestra localidad en la 
época Navideña. De los datos 
obtenidos se pueden sacar unas 
conclusiones muy interesantes 
sobre nuestro comportamiento 
en estas fechas: el objetivo de 
esta encuesta era, de una par
te, conocer como actua el con
sumidor local en Navidad y, de 
otra, disponer de información lo 
más exacta posible que permita 
corregir determinados hábitos 
erróneos que pueden redundar 
negativamente en nuestra 
economía. 

En sintesis, podriamos desta
car los siguientes aspectos: 

Solemos realizar el mayor vo
lumen de compras en la 2a y 3a 

semana de Diciembre (65% de 
las personas encuestadas) , fren
te a un procentaje pequeño que 
anticipa sus compras (solo el 
7%). La consecuencia es que la 
mayoria de consumidores com
pran cuando los precios están 
más altos y, además, al aaumen
tar la demanda de determinados 
productos «colaboran» a que su
ban sus precios. 

En cuanto a la calidad de los 
productos ofertados en Navidad, 
el 64% de los encuestados sue
le exigir la misma calidad que los 
de mayor calidad sin importarle 

el precio que paga por ellos. 

Los precios son el caballo de 
batalla del ama de casa en es
tas fechas. El 38% piensa que 
los precios suben en esta épo
ca debido a que el comerciante 
recibe una mayor demanda de 
determinados productos y como 
consecuencia aumenta sus pre
cios: el 32% opina que la subi
da de precios se debe a que 
todos compramos los mismos 
productos, al mismo tiempo y un 
20% considera que compramos 
los productos típicos al precio 
que sea. 

Un dato de interés refleja que 
el 54% de los ciudadanos de 
Puertollano consume los pro
ductos tradicionales (cordero, 
besugo, mariscos, etc,) frente a 
un 33% que consume los mis
mos productos que el resto del 
año pero mejor presentados. So
lo el 10% no le concede dema
siada importancia al tema. 

Los productos alimenticios 
que compramos necesariamen
te son , por este orden: Turrones 
y mazapanes (94%) , Mariscos 
(51%), Cordero (49%) , Cavas 
(47%), y bebidas alcohólicas 
(44%). Dos de ellos,concreta-

, mente mariscos y cordero, se 
encuentra entre los que experi
mentan mayor subida de precios 
en estas fechas. 

El 84% de los enc'uestados 
suelen hacer regalos a los miem
bros de su familia, frente a un 
16% que no sigue esta costum
bre. Mayoritariamente, el 70%, 

elige el Día de Reyes para en
tregarlos frente a un 17% que lo 
hace el Día de Navidad. 

En el tema de los regalos, la 
mayoría prefiere regalar produc
tos prácticos (ropa, libros, discos, 
etc) con un 64%, frente a un 
26% que prefieren juguetes 
educativos. 

Solemos ser muy tradicionales 
a la hora de pasar nuestra cena 
de Nochebuena. El 94% com
parte la mesa con su familia fren
te a un 2% que lo hace sólo y 
otro 2% que lo celebra con los 
amigos. El lugar elegido es la ca
sa propia o de la familia con un 
88%, mientras que sólo el 2% 
prefiere un restaurante o una sa-
la de fiestas. . 

De forma mayoritaria, el 90%, 
suele pasar las fiestas navideñas 

en nuestra localidad y sólo el 5% 
lo pasa en otro lugar del país. El 
0,64% se marcha al extranjero 
en estos días. 

En resumen, generalizando 
todos los datos, el arquetipo del 
consumidor de Puertollano en 
estas fechas suele realizar sus 
compras navideñas en las ulti
mas semanas de Diciembre, exi
ge la misma calidad que el resto 
del año, piensa que los precios 
aumentan porque la demanda 
de determinados productos se 
dispara, es muy tradicional a la 
hora de comer (cordero, besugo, 
mariscos, turrones y cavas), eli
je el día de Reyes para entregar 
sus regalos (que suelen ser de 
tipo práctico) y suelen celebrar 
la cena de Nochebuena con su 
familia en su domicilio habitual. 

• 

II JORNADAS REGIONALES 
SOBRE «POLITICAS 
WCALES DE CONSUMO» 

Durante los días 11 y 12 de 
Noviembre se han desarrollado 
en Sigüenza (Guadalajara) las II 
Jornadas Regionales sobre Po
líticas Locales de Consumo, or
ganizadas por la Dirección 
General de Consumo de la Con
sejería de Sanidad y Bienestar 
Social y la Federación de Muni
cipios y Provincias de Castilla-La 
Mancha. A las Jornadas asistie
ron técnicos y políticos pertene
cientes a la Administración 
provenientes de la Dirección Ge
neral de Consumo, de la Direc
ción General de Administración 
local , Federación de Municipios 
y Provincias, Concejales y fun
cionarios de O.M .I.C. de los 
Ayuntamientos y Diputaciones 
Provinciales, participando como 
invitados miembros de las Aso
ciaciones de Consumidores y 
Usuarios. 

Las sesiones de trabajo fueron 
debatiendo en grupos todos los 
temas propuestos en las distin
tas ponencias que, en resumen, 
se centraron en: 

Principios rectores de las po
líticas de Consumo en Castilla
Mancha. 

Las Concejaliías de Consumo. 
Las Mancomunidades de ser

vicios de Consumo. 
El papel de las Diputaciones 

Provinciales. 
Criterios de financiación e in

versiones. 
La Inspección Municipal de 

Consumo. 
Los Consejos Sectoriales de 

Consumo. 
Las Juntas Arbitrales de 

Consumo. 
Las Reclamaciones. 
Control higiénico-sanitario de . 

alimentos y Funcionamiento de 

Laboratorios de Análisis. 
La venta ambulante. 
El Asociacionismo en materia 

de Consumo. 

La Oficina Municipal de Info
ración al Consumidor (o.M .I.C.) 
de Puertollano ha participado 
activamente en las Jornadas con 
la elaboración de la Ponencia 
sobre «Reclamaciones: sistemas 
de canalización, Modelos de im
presos y Mediaciones» y en la 
coordinación de grupos de tra
bajo. Asisil11ismo, en el Panel <;le 
experiencias se expuso el dise
ño de una campaña Global in
formativa e Inspección dirigida a 
un sector específico. 

Las Jornadas fueron clausura
das por el Presidente de la Fe
deración de municipios de 
Castilla-La Mancha y el Alcalde 
de Puertollano RAMON FER
NANDEZ ESPINOSA, acompa
ñado por representantes de la 
Consejería de Anidad y Bienes
tar Social, de la Diputacíon Pro
vincial de Guadalajara y por el 
Alcalde de Sigüenza. El Alcalde 
de Puertollano destacó en su 
alocución la necesidad de cola
boración entre todos los estaca
mentas de la Administración, 
estatal, autonómica y local , pa
ra hacer frente al reto que plan-

'tea una eficaz protección del 
consumidor debido esencial
mente, al alto grado de «sensi
bilización» que la sociedad está 
adquiriendo frente al tema del 
consumo; la Administración más 
cercana al ciudadano, los Ayun
tamientos, debe, por tanto, con
tar con los recursos y apoyos 
adecuados enmarcados en 
unos Servicios Sociales acordes 
con la estructura de cada mu
~ci~Q • 
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EL VILLAR: PEDANIA 
DE PUERTOLLANO 

El arreglo de la carretera del VILLAR, ya es una reali
dad. 90 millones ha sido el coste total de este tramo que 
une las dos poblaciones y que constituía un gran proble
ma para todas las personas que por una u otra razón se 
veían en la obligación de utilizarla. 

Con este arreglo no solo se ha 
mejorado el estado del pavimen
to, siguiendo las últimas técnicas 
urbanísticas, sino que se ha eli
minado el puente del ferrocarril 
del Complejo Petroquímico sien
do sutituido por otro nuevo situa
do en el cruce de la carretera 
con el río Ojai lén. Esto ha per
mitido a la vez la eliminación de 
una doble curva bastante pe
ligrosa. 

Esta carretera muy deteriora
da por el tráfico diario, ha sido 
arreglada no solo teniendo en 
cuenta el tráfico actual sino el 
que proximamente se generará 
con la terminación y apertura del 
nuevo matadero comarcal , situa
do entre Puertollano y El Villar. 

Situado a 10 Km. de Puerto
llano, y con una población apro
ximada de 400 vecinos, el Villar 
ofrece una serie de servicios que 
hace unos cuatro años eran 
praqcticamente inexistentes. el 
75% de las calles han sido as
faltadas y perfectamente ilumina
das y el resto se espera sean 
arregladas en los proximos años. 
Un consultorio médico atendido 
por un médico y un ATS cubre 
las necesidades primarias de la 

población dedicada en su ma
yor parte al cultivo de la tierra y 
a prestar servicios en REPSOL. 
Un centro escolar de E. G. B. 
permite que los escolares no 
tengan que desplazarse diari
mente a Puertollano. Para el año 

BAR_RIOS 

89 está prevista la construcción 
de un centro Social Polivalente, 
que sin duda prestará un buen 
servicio a esta población cerca
na a Puertollano. 

El pasado mes de Octubre se 
terminó de asfaltar y acondicio
nar otras dos zonas de Puer
tollano. 

El Alcalde de Puertollano 
acompañado del Presidente de 
la ponencia de urbanismo y té
nicos de este área, visitaron el 
pasado mes las obras realizadas 
en la Plaza Cardenal Monescillo 
y Calle Infantes, 10 millones de 
pesetas ha supuesto el arreglo 
de esta Plaza que presenta un 
nuevo acerado, jardines y zonas 

adyecentes decorada con ma
ceteros. El costo de la obra ha 
corrido a cargo del Ayuntamien
to excepto el 75% de la mano 
de obra que ha sido subvencio
nado por el Instituto Nacional de 
Empleo. 

La calle Infantes ha sido otra 
de las obras acimentadas por el 
Ayuntamiento. Aparcamiento, 
acerado y parterres dan a esta 
calle un aspecto bastante distin
to al que tenia. El hormigón ha 
sido el tipo de material utilizado 
y su coste total ha sido 5 millo
nes subvencionados en su tota
lidad por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha. • 

7 
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Noticias Municipales. 

INAUGURACION DEL 
ESTADIO MUNICIPAL 
DE DEPORTES 

El día 9 de Septiembre, el Alcalde de Puertollano, Ra
món Fernández Espinosa descubrá la Placa conmemora
tiva de la Inaguración del Estadio Municipal de Deportes. 

El Director General de Depor
tes de la Junta de Comunida
des, José Tomás Cano de 
Mateo, Presidente de la Diputa
ción Provincial , Francisco Javier 
Martín del Burgo, Alcalde de 
Ciudad Real , Jase M.a Odraizo
la y distintas personalidades del 
mundo del deporte acompaña
ron es este día al alcalde y la 
corporación. Las autoridades y 
el público asistente fueron reci
bidos por los alumnos de las Es
cuelas Deportivas que realizaron 
un Escudo de la Ciudad en el 
Césped, y lanzaron al aire una 
paloma blanca. Posteriormente 
el alcalde, el Director General de 
Deportes de la Junta de Comu
nidades y el Presidente de la Di
putación d irig ieron unas 
palabras a los asistentes. 

Seguidamente se realizarón 
las pruebas organizadas para 
esta Inaguración: jabalina, altu
ra, y pruebas de longitud. 

El aumento de las prácticas 
deportivas en la ciudad exigía 
que Puertollano contara con 
unas instalaciones capaces de 
satisfacer la demanda de la ju
ventud local en materia depor
tiva y, al mismo tiempo, propor
cionar al espectador el marco 
adecuado para presenciar es
pectáculos de alta competición. 

Ante esta necesidad , los 
miembros de la Corporación 
acordaron, el 7 de Agosto de 
1985 acometer la construcción 
del Estadio Municipal según el 
proyecto redactado por el arqui
tecto Francisco Bernalte. Ese 
mismo día la Corporación apro
bó también el concurso y el plie
go de condiciones para la 
ejecución de las obras. 

Dos meses más tarde, en la 
sesión plenaria del 30 de Octu
bre se acuerda la adjudicación 
de las obras a la empresa Huar
te y Cía. 

El Estadio Municipal ha su
puesto una inversión de más de 
270 millones de Ptas., en cuya fi
nanciación, además del Ayunta
miento han intervenido la Junta 
de Comunidades, la Diputación 
Provincial y el Consejo Superior 
de Deportes. 

EL PROYECTO 

El Estadio Municipal está ubi
cado en el Polígono Virgen de 
Gracia, con fachada en la mar-

gen izquierda de la Ctra. N-420. 
El complejo deportivo se ha pro
yectado con un aforo de 4.168 
espectadores. 

La superficie ocupada por la 
instalación es de 21.433 m2, dis
tribuídos de la siguiente forma: 

Terreno de juego ..... 14.837 m2 

Tribuna principal. ...... 3.622 m2 

Tribuna lateral. .. ...... .. 1.248 m2 

Fondos .... .. .... ........... . 1.726 m2 

Terreno de Juego 

Se encuentra separado de la 
zona del público por una valla 
protectora y un pasillo perime
tral. Está compuesto por una pis
ta de atletismo con ocho calles, 
pasillos y zonas para saltos y lan
zamientos. El material utilizado 
en las pistas es sintético bicapa, 
prefabricado in situ. El interior de 
la pista es de céspep natural 
que servirá para el entrenamien
to de la práctica del atletismo y 
también podrá utilizarse para el 
fútbol , con un terreno de juego 
definido en 105 x 65 m. 

Tribuna Principal 

Al Este de la Parcela se en
cuentra la tribuna principal , la 
única que se ha proyectado cu
bierta. En su planta baja se 
sitúan las siguientes dependen
cias: taquillas, vestíbulos, admi
nistración, sala de prensa, 
botiquín, sala de monitores y ac
ceso al terreno de juego. En la 
planta alta se ubican la galería 
de acceso, dos bares, aseos, ca
binas de prensa y televisión y el 
antepalco. 

La capacidad de esta tribuna 
es de 1.766 asientos para el pú
blico, 42 localidades en el palco 
presidencial y 182 localidades 
de pie, con una capacidad total 
de 1.990. 

Tribuna Lateral 

La capacidad de esta tribuna 
es de 882 localidades, 756 sen
tados y 126 de pie. En su planta 
baja alberga cuatro aseos y en 
la alta el vestíbulo, la galería y un 
bar desde el que se accede al 
marcador. 

Fondos 

Se encuentran situados al 
Norte y Sur de las instalaciones. 
Tienen una capcidad cada uno 
de 648 espectadores, 486 sen
tados y 162 de pie. • 
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x ANI\''':RSARI() 

LA CONSTITUCION 
CUMPLE DIEZ 
AÑOS 

El día 6 de Diciembre se cumplió el décimo aniversario 
de la aprobación, por referendum, del texto constitucio
nal que garantiza el sitema democrático de nuestro país. 

EI6 de Diciembre de 1978, en 
un plebiscito convocado con ese 
propósito, el voto popular apro
bó por mayoría abrumadora la 
Constitución que en adelante ha 
de regir los destinos de España. 
La Constitución tiene la enorme 
ventaja de trazar un marco den
tro del cual pueden moverse y 
gobernar pacificamente los es
pañoles de cualquier ideología. 
con motivo de este aconteci
miento, y como viene siendo tra
dicional , el Ayuntamiento 
organizó una serie de actos en-

caminados a ensalzar esta con
memoración. 

A las 11 de la mañana comen
zaban los actos con un pleno ex
traordinario en el Ayuntamiento. 
En donde los proyectos de ca
da uno de los grupos políticos 
con representación en el Ayun
tamiento, exponían su opinión 
sobre la Carta Magna. Un nue
vo Concejal, de Izquierda Unida: 
Agustin Pérez Motilla, que susti
tuirá a Félix Carrascosa Izquier
do, tomaba posesión de su 
nuevo cargo. a continuación y 

9 

en el vestíbulo de entrada al Sa
lón de Plenos, el alcalde acom
pañado de la Corporación 
inaguraba una galería de foto
grafías de los distintos alcaldes 
que han pasado por el Ayunta
miento desde 1895 hasta nues
tros días. En la actualidad son 18 
las fotografías que forman esta 
galería, sin embargo poco a po
co se pretende recuperar más 
fotografías e ir ampliando la ex
posición. Al acto asistieron los fa
miliares más allegados a los 
alcaldes expuestos, r.epresentan
tes de las Asociaciones de Veci
nos, cuerpos de Seguridad del 
Estado, Policía Local y Asocia
ción de Amas de Casa, medios 
de Comunicación y público en 
general. 

Seguidamente la Corpora
ción, acompañado de los fami
liares de los alcaldes expuestos, 
salieron a recibir a los participan
tes del Marathon Popular, orga
nizado conjuntamente con la 
Consejería de Cultura de la Jun
ta de Comunidades, y el que 
participarón más de 3.000 chi
quillos pertenecientes a los dis
tintos colegios de la ciudad. Es 
importante reseñar la participa
ción, en este Marathon, de 6 mi
nusvalidos que tambien 
quisieron unirse a esta celebra
ción. Los ganadores recibieron 
la medalla de manos de la Cor
poración y todos los participan
tes recibieron camisetas y 
chapas alusivas al aconteci
miento. 

Acto seguido la escuela Mu
nicipal de Danza, en el Salón de 
Actos de la Casa de Cultura, hi
cieron un recorrido por las dis
tintas Constituciones españolas 
desde 1812 hasta la de 1978. 
con música específica de cada 
uno de los periodos, los alumnos 
de la Escuela de Danza pusie
ron de manifiesto los aspectos 
más puntuables de cada una de 
las Constituciones. 

Finalmente, y en la Concha de 
la Música, se procedió a la iza
da de banderas y el alcalde de 
Puertollano dirigió unas palabras 
a las personas allí congregadas, 
poniendo de manifiesto el déci
mo aniversario de esta Constitu
ción y felicitando a todos porque 
han permitido que convivamos 
en paz. Con la promesa o jura 
de la Constitución por parte de 
la Corporación, representantes 
de los Cuerpos de Seguridad 
del Estado, Policía Local y diver
soa ciudadanos se cerraban los 
actos organizados para la maña
na del día 6. 

Por la tarde y en el Conserva
torio Pablo Sorozábal se celebró 
un concierto de música a cargo 
de la Orquesta sinfónica del Va
lIés., organizado por la Conseje
ría de Cultura de la Junta de 
Comunidades. Al acto asistió 
Diego Peris en representación 
de la Junta de Comunidades . 

• 
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PRESUPUESIDS 
MUNICIPALES 

El pasado día 29 de Diciem
bre el Pleno de la Corporación 
aprobó los Presupuestos muni
cipales de 1989, que ascienden 
a 2.214,5 millones de pesetas. 

Los concejales de Izquierda 
Unida han realizado, una vez 
más, un buen trabajo construc
tivo que ha resultado estéril por 
la nula receptividad del equipo 
de gobierno. 

Hemos confeccionado 18 en
miendas, repartidas así: 

-13 enmiendas a la parte pre
supuestaria de gastos. 

-3 enmiendas a la parte pre
supuestaria de ingresos. 

-2 enmiendas a las bases de 
ejecución presupuestarias. 

Las explicamos brevemente a 
conti nuación: 

-Una reducción de gastos de 
3.208.745 ptas. en el Programa 
de Organos de Gobierno, que 
contiende algunas subidas sala
riales del 18%, y un aumento, 
con respecto a los anteriores 
presupuestos, de un 11% en las 
partidas de gastos de represen
tación, dietas y transferencias a 
grupos políticos. 

-El r:nantenimiento de la parti-

css 

Dada la fase del año en la que 
nos encontramos, dentro de 
nuestra vida municipal , y la pro
ximidad al Pleno Extraordinario 
monográfico del día 29-12-88, 
donde se debatieron los Presu
puestos Municipales por un va
lor de 2.214,6 millones de 
pesetas, creemos que es de 
obligado cumpliento hacer tam
bién en ésta página una referen
cia monográfica a los mismos. 
no en vano éstos son el docu
mento más importante de nues
tra vida municipal. 

En ello vemos, como sigue 
siendo habitual en los últimos 
años, que, el Incremento de la 
Presión Fiscal, sigue drenan
do considerablemente la capa
cidad adquisitiva de las 
economías familiares, tal y cómo 
lo ponen de manifiesto la exce
siva subida del Capítulo de Im
puestos Indirectos de 8,91 % Y 
la desmesurada subida de las 
Tasas del 19,49%, cuando éstas 

da presupuestaria destinada a la 
subvención de proyectos cultu
rales autónomos; 3.200.000. 

-Un aumento de 700.000 ptas. 
para las actividades de la Uni
versidad Popular. 

-Incrementar en 3.000.000 
ptas. el programa de Asistencia 
social: 

-2 millones para facilitar libros, 
al nivel de E. G. B., a los centros 
que previamente lo han solicita
do a través del Consejo Escolar. 

-1 millón para el bono-bús 
juvenil. 

-Aumentar en 3.000.000 la par
tida del programa de Urbanismo 
destinada a la adquisición de 
suelo municipal , manteniendo 
así el nivel de gasto de 1988. 

-Incrementar en 1.000.000 la 
partida destinada a la conserva
ción de parques y jardines. 

-Aumentar en 1.000.000 de 
ptas. la partida referida al Area 
de la Juventud, y cuantificar el 
compromiso económico cón el 
Consejo Local del la Juventud. 

-Mantener el mismo nivel de 
gasto que el año anterior en la 
partida destinada a material de
portivo para colegios e incre
mentar en un 5% la destinada a 
la subvención de los clubs de
portivos de la ciudad. 

-Proponíamos que se presu-

ya en el año 88 tuvieron un in
cremento significativo del 
11 ,09%. Una simple compara
ción de la subida de las Tasas 
desde el año 87 al 89 nos evi
dencian una subida del 24,1% 
mientras nuestros salarios en és
tos años han subido sólo un 5% 
por término medio. Estamos 
pues enmarcados como ciuda
danos en una etapa, en la que 
se va acentuando la diferencia 
entre la aportación tributaria, que 
tiende a máximos, y la contra-

OPINION 
puestara un aumento de ingre
sos de 7,2 millones de pesetas: 

-6 millones más en la conce
sión del aparcamiento subterrá
neo de «El bosque». 

-1,2 millones en escuelas de
portivas e instalaciones. 

-En las Bases de Ejecución 
proponíamos que: 

-Se explicitaran las retribucio
nes brutas anuales del Sr. AlcaI
de, Sr. primer Tte. de Alcalde y 
los concejales liberados par
cialmente. 

-Recogieran las garantías le
gales, contenidas en la Ley Ge
neral de Presupuestos, de que 
la compensación por la Licencia 
Fiscal y otras participaciones (ca
non minero), se recibirán vía 
Fondo de Cooperación Munici
pal además del incremento de 
éste en un 25%. La diferencia 
entre lo ingresado por FC.M . 
con un aumento del 25% más 
las compensaciones antes refe
ridas es de 106 millones aproxi
madamente. 

Hasta aquí el trabajo construc
tivo del Grupo Municipal de Iz
quierda Unida, que sólo 
consiguió «colar» dos enmien
das, una en ingresos y otra en 
las bases de ejecución. 

Los Presupuestos Municipales 
para 1989 tienen , para los con
cejales de Izquierda Unida, las 

prestación correspondiente de 
servicios. 

Estos Presupuestos para el 89 
son por otra parte, poco o na
da inversores pues la mayor 
parte de las inversiones se las 
adjudica la depuradora de agua 
con 264 millones, ignorando la 
potenciación de recursos y cen
tros para la creación de puestos 
de trabajo estables, cuando to
dos sabemos que de seguir en 
esa línea, estamos abocados en 

. materia de progreso e inversio-

siguientes características: 

a) Contiene aspectos po
sitivos: 

-Aumento importante del Fon
do de Cooperación Municipal. 

-Se inicia la política de servi
cios en el Area de Juventud; es
cuela taller y Centro de 
Información. 

b) Es austero, pero con malos 
ejemplos: 

-Aumento salarial de un 18% 
en un puesto de trabajo de con
fianza política. 

-Aumento de un 11% en parti
das presupuestarias referidas a 
gastos de representación, dietas 
y transferencias a grupos muni
cipales. 

c) Proliferan las subvenciones, 
lo que significa que el nivel ac
tual de endeudamiento reduce 
sensiblemente la capacidad mu
nicipal de inversión vía créditos. 

d) Concreta por la vía presu
puestaria un nuevo organigrama 
en el área de Cultura con el tras
vase de actividades de la U. P 
a la casa de Cultura y Bibliote
ca y un nuevo enfoque y rees
tructuración de los cursillos de la 
Universidad Popular. 

e) Introduce algunas noveda
des no suficientemente conoci
das: la información municipal 

nes, para la creación de pues
tos de trabajo, a perder el ritmo 
del progreso, porque no se ofre
ce posibilidades a nuestros em
presarios locales, ni a otros. No 
se ha debido olvidar, que la re
cuperación de la economía es
pañola en los últimos años, es 
un acontecimiento que hay que 
anotar en el haber del sector pri
vado. No queramos nosotros 
desde nuestro Ayuntamiento, ser 
un obstáculo a ese dinamismo 
empresarial. 

Nosotros proponíamos modi
ficar o enmendar 27 partidas, to
das ellas dentro del capítulo 
Compra de Bienes y Servicios, 
porque consideramos que el in
cremento de este capítulo de un 
29,69% respecto al año 88, es 
excesivo, sobre todo si se tiene 
en cuenta que muchas partidas 
iban destinadas a material de ofi
cina u otros y contratos de con
servación que no tienen porque 
subir más del IPC o de la subi
da estipulada por convenios y 
acuerdos para el año 89. En to
das las enmiendas mantenía
mos como mínimo un 5%, en 
otras el 10% y en algunas inclu
so un15% de incremento. Con
seguimos con este plan
teamiento reducir este capítulo 
en unos 23 millones de ptas. a 
su vez sin ánimo de subestimar 
ninguna de las partidas de las 
que proponíamos reducción de 
gastos, pero con un sentido rea-

PUERTOLLANO/Enero 89 

por vídeo, la posible autofinan
ciación de la U. P, la tasa de la 
depuradora ... etc. 

o Confirma la ruina que supo
ne la concesión de los aparca
mientos subterráneos de «El 
Bosque»: 6 millones la mejor 
oferta recibida y 80 millones 
anuales que tenemos por el cré
dito recibido. 

g) Son unos presupuestos en 
el que «bailan» 106 millones de 
pesetas 

h) Son unos presupuestos que 
confirman, una vez más, un 
comportamiento político del 
equipo de gobierno prepotente, 
cerrado a cualquier iniciativa, 
cualquiera que sea su cuantifica
ción y grado de racionalidad, 
que provenga de otros grupos 
municipales. 

Este ha sido el análisis de los 
P M. /89. En esta ocasión los 
concejales de izquierda Unida 
hemos hemos preferido resaltar 
los «detalles» y obviar las gene
ralidades. 

Puertollano, 2 de enero de 1989 

Fdo.- Florentino López Montero .

Portavoz del Grupo Municipal de Iz

quierda Unida.-

• 

lista y práctico de las necesida
des de nuestra ciudad, 
proponíamos una inversión de 
15 milones de ptas, en el futuro 
Polígono Industrial ayudando 
con ello por la fómula más idó
nea a centrar en él, la atención 
de la iniciativa privada e inverso
ra. Hemos perdido ya mucho 
tiempo y de seguir así perdere
mos el tren de la reactivación 
empresarial , por ello debemos 
de atraer cuanto antes a ésos 
hombres de empresa, que pres
tan tan señalado servicio a nues
tra sociedad y que por no 
encontrar facilidades en nuestra 
ciudad han tenido que ubicar su 
industria en otros pueblos o ciu
dades de nuestra Provincia, 
cuando todos sabemos que 
Puertollano y su Comarca tienen 
la tasa de desempleo más alta 
de nuestra Región. 

El resto del dinero hasta 23 
millones, proponíamos gastarlo 
en mecanizar el sitema de lim
pieza viaría, para agilizarlo, pues 
aunque nos ha costado más de 
90 millones la recogida de ba
sura y limpieza en el año 88. To
dos sabemos cuan sucia está 
nuestra ciudad y que existen ca
lles céntricas que nunca ven la 
escoba municipal. 

Angel Rueda López 

• 
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El Presupuesto Municipal es, 
sin duda, el primer documento 
político del Ayuntamiento, pues 
en él se recoge la procedencia 
y el destino de los fondos Públi
cos, y los cauces por los que di
currirá la gestión municipal. 

El Presupuesto que los socia
listas en el Ayuntamiento hemos 
presentado para 1989 es un 
PRESUPUESTO REALISTA ya 
que tanto en los ingresos como 
en los gastos las consignaciones 
presupuestarias se ajustan a la 
realidad prevista. No hay que ol
vidar, no obstante, que todo pre
supuesto es una previsión por lo 
que a lo largo del año pueden 
producirse variaciones a fin de 
efectuar los ajustes necesarios. 

.... 
Alianza 

Popular 

La actividad política municipal 
de 1988, se cierra con la cele
bración de dos largos plenos en 
un mismo día. El 1.0 ordinario 
con interesantes debates de las 
Mociones que presentamos los 
grupos políticos de la oposición, 
y el 2.° de carácter extraordina
rio parar la aprobación de los 
Presupuestos que marcarán la 
política económica de 1989. 

Por la importancia del docu
mento, iniciamos nuestro co
mentario con una valoración 
política del Presupuesto Munici
pal desde nuestra propia filoso
fía. Superan a los de 1988 en 
288 millones de pesetas, incre-

Es un PRESUPUESTO PRO
GRESISTA, pues todos los ser
vicios sufren un incremento en 
torno al15 % teniendo en cuen
ta las inversiones previstas para 
el 89, lo que aumentará la cali
dad de los servicios que los ciu
dadanos reciban. Es también 
REDISTRIBUTIVO tanto en la 
prestación de los servicios, co
mo en las inversiones, en favor 
de personas y barriadas más 
desfavorecidas de nuestra ciu
dad, a fin de conseguir un ma
yor grado de solidaridad y de 
justicia social entre los ciudada
nos. Así podemos afirmar que 
del total del Presupuesto 976 MI
LLONES SE DESTINA A GAS
TOS SOCIALES, LO QUE 

mento lógico para disminuir la 
carga financiera. hay un obl iga
do freno al endeudamiento, 
pues el nivel en que nos encon
tramos (23,8%) desborda los lí
mites de la prudencia política. en 
el presupuesto de Gastos, he
mos renunciado a la elaboración 
de enmiendas, aplicando altas y 
bajas a determinadas partidas 
que sustancialmente no iban a 
suponer una gran variación. Uni
camente en el programa sobre 
el Cementerio, que aparece la 
necesidad de pedir un crédito 
de 15,8 millones para inversión 
en nichos, con un detallado y se
rio estudio económico, hemos 
demostrado que no era necesa
rio y que con una buena gestión 
este servicio se puede autofinan
ciar sin generar deficit. 

El mayor problema lo encon
tramos en el Presupuesto de In
gresos. en las bases de 
ejecución y en el informe del In
terventor, se dice con claridad 
que se han presupuestado 106 
millones sin que existan garan
tías legales de que se van a co
brar, excepto el compromiso 
político de forma verbal hecho 
por la Administración al Sr. Alcai
de. Son por lo tanto unos Presu
puestos inseguros y arriesgados 
en ingresos; personalistas y no 
participativos; y aunque no nos 
gusta ser repetitivos, continuistas 
y con un serio peligro a desem
bocar en una preocupante.situa
ción financiera. Son en definitiva 

, OPINION 

REPRESENTA UN PORCENTA
JE DEL 44,07 % . 

EL PRESUPUESTO ES CO
HERENTE Y CONTINUADOR 
de los anteriores, pues busca la 
realización de los objetivos gene
rales que el P S. O. E. presentó 
al pueblo en el programa muni
cipal. Asimismo supone un 
aumento del patrimonio munici
pal con la minima inversión por 
parte del pueblo de Puertollano, 
ya que del total de inversiones 
previstas cifradas en 508.196.380 
ptas. el Ayuntamiento solo apor
tará 131.802.380 ptas., es decir, 
por cada 100 ptas. de inversión, 
Puertollano aportará 25,9 ptas. y 
las restantes Administraciones 
del Estado 74,1 ptas. 

En definitiva es un PRESU
PUESTO TRANSPARENTE , 
PROGRESISTA Y SOLIDARIO. 

Por lo que respecta al debate 
surgido en torno a los Presu
puestos puede afirmarse que la 
oposición no ha movido prácti
camente ningún dinero o si lo 
mueve lo hace de un modo ficti 
cio e irreal. 

El C. D. S. no está de acuer
do en 23'009 MILLONES del 
Capítulo II referido a los gastos 
corrientes y concretamente con 
las cantidades que van destina
das a deportes, cultura bienes-

los Presupuestos del Grupo So
cialista, y de ahí nuestra abs
tención. 

Del pleno ordinario vamos a 
destacar, aparte de un nuevo 
préstamo de 80 millones de pe
setas como operación de teso
rería, las dos mociones que el 

tar social , et~. y propone que las 
reducciones de estas áreas se 
destinen a hacer naves industria
les. El Grupo Municipal socialis
ta rechaza las propuestas del C. 
D. S., porque entendemos que 
las ayudas a las empresas que 
deseen instalarse en Puertollano 
tienen que venir, y así están con
templadas, desde otras admini
traciones, como la Junta de 
Comunidades o del Estado; por 
otra parte no estamos de acuer
do en restar dinero a Areas tan 
esenciales como la Cultura, Bie
nestar social. Juventud o Depor
tes, para los fines que el C. D. S. 
propone. _ 

En cuanto a 1. U. sus enmien
das partían de «inventarse» 
9.000.000 de falsos ingresos que 
lo repartían en gastos de fácil re
ceptividad (gastos sociales, cul
turales, deportivos, etc.). Lo que 
no dicen es que ese dinero que 
alegremente modifican es senci
llamente ficticio, falso, por lo que 
no podemos admitir globalmen
te sus enmiendas. Si se les 
aceptaran dos enmiendas, una 
que aumentaba en 200.000 
ptas. Los ingresos por Instalacio
nes Deportivas, y otra consisten
te en añadir una base de 
ejecución en el presupuesto en 
donde se explicitarán las per
cepciones de los concejales y al
caides. 

Grupo Municipal de Alianza Po
pular había presentado. La 1.a 

sobre el aparcamiento del bos
que, pidiendo se aplicara la pe
nalidad estipulada en el contrato 
de ejecución de las obras, así 
como hacer recaer las respon
sabilidades que correspondan 
en los casos de probada impu
tabilidad de tantas irregularida
des, defectos y «vicios ocultos» 
como al parecer tiene la obra ci
tada. La Moción ha surtido su 
efecto, pues con fecha 17 de no
viembre se dió orden por el Sr. 
Alcalde de iniciar el expediente 
de penalidad. 

La 2.a Moción se refería al Po
lígono Industrial, tema que siem
pre nosotros hemos 
contemplado como prioritario 
entre las necesidades y deman
das de nuestra ciudad. El pro
yecto de urbanización, por fin y 
afortunadamente, llegó el mismo 
día de la celebración del Pleno, 
motivo por el cual retiramos en 
el acto la Moción. Es importante 
este nuevo paso, pero hay que 
continuar presionando, pues la 
desesperante lentitud burocráti
ca puede ser la causa de que 
cuando tengamos sueldo indus
trial , sea demasiado tarde. 

Otra Moción importante de las 
debatidas, fue la que firmába
mos conjuntamente los tres Gru
pos de la Oposición, y que 
corrió la misma suerte que todas 
las demás: rechazo sistemático 
por parte del Grupo Socialista. 
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Se le rechazó a l. U. el falso 
argumento de que la «clase po
lítica» iba a tener una subida del 
10 % y en la misma base del 
presupuesto se fija el 4% como 
la subida que tales cargos 
tendrán. 

En el caso de A. P no presen
taron ninguna enmienda, por 
consiguiente poco podíamos ha
cer el Grupo Socialista en con
siderar «sus propuestas». Solo 
presentaron un ajuste del estu
dio de costes del Cementerio 
Municipal que les fue aceptado 
en cuanto al fondo del tema, no 
así en cuanto a los datos que 
aportaban que eran erróneos. 
Por ello no entendemos su abs
tención cuando no presentaron 
ninguna propuesta. 

En términos generales el Gru
po socialista considera que A. P 
no dió ninguna razón que justifi
cara su voto. El C. D. S. solo ha 
estudiado el capítulo II y propo
ne recortar en gastos sociales, y 
por último 1. U. ha elaborado un 
conjunto de enmiendas que en 
total suman más de 13 millones, 
de los cuales 9 son falsos, y por 
tanto sus propuestas carecen de 
seriedad, presentando un Presu
puesto DESEQUILIBRADO en 
ingresos y gastos. 
PORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL 

SOCIALISTA 

• 

Denunciábamos la falta de trans
parencia en las contrataciones 
que se vienen haciendo en 
nuestro Ayuntamiento, y pedía
mos la adopción de un acuerdo 
que fijase nuevos criterios, con
templando la participación rota
tiva de todos los Grupos en los 
tribunales de selección, en aras 
de una mayor justicia y claridad. 

Grablel Rodado Fernández 

Portavoz 

• 

-
• 

) 

l ' 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Municipal de Puertollano. 1/1989.



12 

CENTRO DE INFORMACION 
DEL AREA DE LA MUJER 

EL CENTRO DE INFORMA
CION DEL AREA DE LA MU
JER ha cumplido sus primeros 
seis meses de exitencia. Pese a 
las dificultades que supone el 
poner en funcionamiento un 
nuevo servicio y sobre todo el 
que el conocimiento de su exis
tencia llegue a todas las perso
nas, en este tiempo ya se han 
puesto en contacto con el Cen
tro para solicitar información y 
asesoramiento cerca de dos
cientas mujeres, en su mayoría 
de Puertollano, pero también de 
otras poblaciones de la 
comarca. 

Las consultas han sido perso
nales en un 80% y otras se han 
realizado utilizando el <<reléfono» 
de la Mujer» bien para orientar
se sobre un tema concreto o co
mo una primera toma de 
contacto. 

Con este elevado número de 
consultas se puede hacer ya un 
primer balance sobre las nece
sidades y la situación de'las mu
jeres de nuestro municipio. 

EL CENTRO DE INFORMA
CION orienta en cuestiones jurí
d icas (matrimonial , penal , 
filiación, derecho del trabajo, 
etc); de asistencia social (ayudas 
económicas, psicológicas, ma
dres solteras, mujeres maltrata
das ... ): orientación profesional ; 
planificación familiar y sobre to
dos los temas en los que la mu
jer necesite información y ayuda. 

La mayoría han acudido al 
Centro (un 60%) para asesorar
se sobre temas matrimoniales: 
malos tratos (más de la mitad de 
este tipo de consultas), separa
ción , reclamación de pensiones, 
abandono de hogar, etc. En to
dos estos casos se informa a la 

-mujer sobre sus derechos y en 
caso de que ellas lo soliciten se 
les indican los pasos a seguir 
para presentar denuncia o soli-

citar abogado de oficio, pues 
tambien es de destacar que las 
mujeres que han acudido al 
Centro pertenecen a un nivel 
socio-económico y cultural de 
falta de recursos. 

Otro grupo importante solicita
ba algún tipo de ayuda especí
fica: económica, psicológica, de 
planificación familiar, en cuyo ca
so se les ha derivado al servicio 
correspondiente. 

La orientación de empleo y las 
vías para encontrar un puesto 
de trabajo tambien es una preo
cupación de las mujeres. En es
te periodo el 15% de las 
consultas han estado motivadas 
por este tema. El Centro informa 
sobre la manera de apuntarse 
e~ la oficina de empleo, los cur
sos de promoción profesional 
dellNEM y orieflta a las más jo
venes sobre las profesiones con 
mayor salida en el mercado del 
trabajo. 

Con estos datos podemos 
concluir que el Ayuntamiento de 
Puertollano al crear el CENTRO 
DE INFORMACION y sumarse 
así a los municipios pioneros en 
este tipo de servicios para la mu
jer estaba respondiendo a una 
necesidad real de la población 
femenina. Una necesidad de in
formarse y asesorarse como pri
mer paso para acceder a una 
igualdad de oportunidades en
tre hombre y mujer. 

En el nuevo ejercicio el CEN
TRO DE INFORMACION segui
rá prestando sus servicios, ahora 
con más conocimientos de cau
sa sobre las necesidades con
cretas de las mujeres de nuestra 
ciudad, asesorando a las perso
nas que se acerquen a él y em
prendiendo campañas entre los 
diferentes colectivos de los ba
rrios, llevando la información allí 
donde la mujer se encuentra. 

• 

CULTURA 

El día 28 de Octubre se clau
suró la IX edición de la Semana 
de Historia de Puertollano. Des
de 1980 se viene celebrando 
ininterrumpidamente estas jorna
das que organiza el Area de Cul
tura del Ayuntamiento, a través 
de la Universidad Popular. 

Varios son los objetivos pro
puestos en la concepción de las 
programaciones: en primer lu
gar, concienciar de la importan
cia que tiene conocer el pasado 
de la localidad donde se nació 
o se reside ya que considera
mos que éste es un rquisito ne
cesario para amar y respetar el 
patrimonio de la ciudad. En se
gundo lugar, se pretende divul
gar las investigaciones, de los 
historiadores locales o de los his
toriadores foráneos, referidas a 
nuestro pueblo; en efecto, hasta 
que estas Jornadas se ponen en 
marcha no había un cauce es
tablecido que permitiese a los 
ciudadanos interesados en el te
ma estar informados con regu
laridad del resultado de estas 
investigaciones. Otro objetivo es 
dirigirse al colectivo docente, 
profesores y alumnos, para que 
sean partícipes del acervo cultu
ral histórico propio; en el caso de 
los profesores, se insiste en la 
tendencia indiscutida de que el 
conocimiento de la historia de
be partir de lo inmediato, tanto 
desde el punto de vista crono
lógico como geográfico lo que 
se traduce en comenzar la en
señanza de la historia con los 
hechos contemporáneos acae
cidos en Puertollano, y desde 
ahí, remontarse a ámbitos más 
lejanos y épocas más pretéritas. 
No es menos importante el ob
jetivo de que los contenidos de 
las conferencias desarrolladas 
sean editados y queden como 
fuente perenne de consulta pa
ra futuros estudiosos de nuestro 
pasado. 

Con estos propósitos, las Se
manas de historia de Puertolla
no han despertado a lo largo de 
estos años considerable expec
tación, aunque bien es cierto 
que no hasta el extremo de que 
podamos sentirnos satisfechos 
totalmente; con todo, considera
mos que los resultados obteni
dos son suficientes para confiar 
en que en el futuro se afianzará 
la aceptación e interés por las 
Jornadas. 

El programa de esta novena 
edición ha estado formado por 
una exposición y cinco conferen
cias. La exposición permaneció 
en la Casa Municipal de Cultura 
desde el día 17 de Octubre has
ta el 29 del mismo mes; fue una 
colección de 40 fotografías a to
do color y gran formato titulada 
"Pintura rupreste esquemática 
de la comarca de Puertollano», 
realizada bajo la dirección de Jo
sé González Ortiz, fotografiada 
por Rueda Villaverde y con la co
laboración de Juan Ramón Ca
ñizares, Ataúlfo de la Morena, 

IX 

SEMANA 

DE 

HISTORIA 

DE 

PUERTOLLANO 

Anguel Léal y José Félix Fernán
dez. Se recogen en la Muestra 
las pinturas esquemáticas que 
yacen en 11 cuevas o abrigos de 
la comarca de Puertollano; da
tan de las fases finales de la pre
historia (Calcolítico final , Edad 

del Bronce), alrededor del 11 mi-
lenio antes de Cristo; este arte 
rupreste esquemático de nues
tra comarca se relaciona con un 
ámbito territorial más amplio, lo 
que se ha dado en denominar 
la "Provincia artística de Sierra 
Morena», que acoge parte de 
las provincias de Ciudad Real , 
Jaén, Córdoba y Badajoz. Son 
representaciones realizadas so
bre formaciones cuarcíticas, 
mediante trazos sim ples 
-esquemas- y cuya temática 
gira en torno al hombre (antro
pomorfos) y otros grafismos difí
ciles de reconocer (zoomorfos, 
estructuras solares, ídolos, etc.). 

La primera conferencia fue 
pronunciada por D. José Domin
go Delgado Bedmar, sobre el 
tema "La Inquisición en Puerto
llano», tras la apertura de la Se
mana, que estuvo a cargo de 
D. Ramón Fernández Espinosa, 
alcalde de Puertollano y D. Ma
nuel Juliá Dorado, vicepresiden
te de la Diputación Provincial. El 
conferenciante dió a conocer los 
casos juzgados por este tri bu nal 
que ha podido localizar en Puer
tollano; sus conclusiones fueron 
desmitificar la dureza proverbial 
del Santo Oficio y poner de ma
nifiesto que fue menos cruel que 
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en otros paises europeos. 

El día 25 de Octubre, D. Juan 
Díaz-Pintado habló sobre "Pre
sión campesina y ocupaciones 
de tierras en Puertollano y su co
marca durante el siglo XVII!» . El 
señor Díaz-Pintado hizo una ex
posición muy documentada de 
la situación de penuria económi
ca que sufrían los campesinos 
de la época debido a diversas 
causas: poca fertilidad de la tie
rra, sistemas arcaicos de explo
tación , gran extensión de las 
zonas de monte prácticamente 
improductivas, mal reparto de la 
tierra, etc. El resultado de todo 
ello fue la miseria endémica de 
estas gentes, a caballo entre las 
epidemias y la hambruna; esta 
situación explica por qué los 
campesinos, de modo nada vio
lento, se vieron constreñidos a 
intertar ocupar las tierras para 
pal iar su lamentable estado. 

La pintura rupestre esquemá
tica de la comarca de Puertolla
no fue comentada por D. José 
González Ortiz, complementan
do lo sugerido por las fotografías 
de la exposición, cuyas caracte
rísticas más destacadas ya se 
han señalado anteriormente. 

La cuarta conferencia "El há
bitat rural tradicional en la co
marca de Puertollano» corrió a 
cargo de D. Eduardo Duarte; por 
medio de diapositivas dió a co
nocer los distintos aspectos que 
conforman nuestro entorno: la 
ecología de la zona, las cons
trucciones rurales, los enseres 
domésticos, los utensilios de tra
bajo, los animales, etc. Hizo un 
llamamiento para preservar es
tos factores tradicionales de la 
comarca puesto que constituye 
las señas más representativas de 
nuestra identidad. 

El ciclo finalizó con la confe
rencia "Aspectos geólogicos de 
la comarca de Puertollano» , a 
cargo. de la bióloga D.a Celia 
Sánchez y del geólogo D. Angel 
García. Expusieron las etapas 
de formación de la geología de 
la zona, prestando especial aten
ción al Carbonífero, fase en la 
que se formaron las capas de 
carbón que durante tanto tiem
po han supuesto un factor impe
rante de la economía de la 
ciudad; pusieron asimismo de 
manifiesto cómo Puertollano es
tuvo cubierto por las aguas anti
guamente, y cómo en las 
construcciones arquitéctonicas 
se han utilizado tradicio[1almen
te los materiales autÓ9tonos. 

En resumen, estas Jornadas 
han coadyuvado a que los puer
tollanenses sepan más aspectos 
de su pasado y a 'que los estu
diosos de este pasado hayan 
podido dar a conoc;er los resul
tados de sus investigac ones, 
que próximamerlte serán 60bli
cados por la Bib~btec~ ge ,a~to-
res manchegos: - - ... 

I :: .. Y~ ...... ,.I j 

, I Si,:,q J:~ 

~.)" . 
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NAVIDAD 88: 
PROTAGONISTAS 
LOS NIÑOS 

Puertollano se ha dispuesto a celebrar la Navidad en me
dio del ambiente festivo que suele presidir estas fechas. 
el Area de Cultura, ha llenado el calendario con numero
sas actividades culturales y de entrenamiento. De esta pro
gramación, organizada por el Ayuntamiento, los 
principales destinatarios han sido los niños quienes han 
encontrado en la Cabalgata de Reyes el colofón de unos 
actos propiciados por el ambiente navideño. 

Los actos desarrollados han 
sido los siguientes: 

MUESTRA DE VILLANCI
COS: Se llevó a cabo el día 17 
de Diciembre, sábado, en el Sa
lón de actos de la Escuela Sale
siana. Los grupos que 
participaron en la Muestra 
fueron: 

-Asociación de Vecinos de Ca-
ñamares. 

-Grupo Alegría. 
-Grupo Hogar del Pensionista. 
-Colegio San José. 
-Colegio Ramón y Cajal. 

El Grupo Alegría quedó en 
primer lugar, aunque la opinión 
de los miembros del Jurado fué 
muy positiva para todos los gru
pos. El jurado estuvo formado 
por Angel Parla, director de la 
Banda de Música, Florencia Egi
da, de la U. P , Charo Sánchez 
Navarro y Alfredo García Buen
día, profesores del conservatorio 
de Música. 

El grupo que se quedó en pri
mer lugar fué el Grupo Alegría, 
que desde ese momento se ha
cían cargo de recibir a los reyes 
Magos después de la Cabalga
ta, en la Concha de la Música, 
con villancicos. Todos los grupos 
tuvieron una gratificación de 
10.000 ptas. La presencia del pú
blico al acto fué bastante nu
merosa. 

TEATRO JOVEN: El Domingo 
18 de Diciembre, actuaron en el 
Pabellón Poli deportivo cubierto 
el Grupo de Teatro la Mueca de 
Alcazar de San Juán, con la 
obra de creación propia, "El 
Chorro de Sangre», como home
naje a la homónima del autor 
Antonín Artaud. El grupo, que 
actuó durante dos horas, puso 
en escena una obra vanguardis-

-ta, con un carácter surrealista y 
llena de color y plasticidad , que 
consiguió envolver al escaso pú
blico asistente al acto. La obra 
escenificada comprendía frag-

mentas que simbolizaban la lu
cha diaria con lo cotidiano de la 
vida social. 

TEATRO INFANTIL: Tuvo lugar 
el día 19 de Diciembre en el Sa
lón de Actos de la Casa de cul
tura. el grupo de lTteres fué Sol 
y Tierra, de Madrid que ya ha
bían actuado en otra ocasión en 
nuestra ciudad , con motivo de 
una Muestra de Teatro de -meres. 
Por espacio de hora y media los 
niños asistentes al acto, unos 20 
aproximadamente, pudieron es
cuchar y disfrutar de las aventu
ras que les ocurren a los 
ciudadanos de un pequeño 
pueblo, como consecuencia de 
la Buena o Mala Suerte que 
puedan tener. Los muñecos uti
lizados por la pareja de titiriteros 
que componen Sol y Tierra, eran 
unas auténticas obras de Arte, 
construidos de gomaespuma y 
latex, que presentaban un as
pecto verdaderamente humano. 
La perspectiva y el paso del 
tiempo se consigue mediante la 
utilización de muñecos de dife
rentes tamaños que hacían las 
delicias de niños y menos niños. 
Al final de la actuación los acto
res animaron a los chicos a que 
contaran adivinanzas, y en el sa
lón de Actos de la Casa de Cul
tura se transformó en una sala 
de recreo, de la que cabe des
tacar la presencia de los niños 
del Hogar Infantil , que no cesa
ron de contar adivinanzas duran
te media hora que duró el juego. 

OlAS 26, 27 Y 28 de Diciem
bre: Durante est6s tres días, y a 
partir de las 11,30 horas los ni
ños de nuestra ciudad tuvieron 
la oportunidad de ver películas 
de caracter infantil y con un ar
gumento de aventuras bastante 
lúdico y apropiado durante la 
etapa de vacaciones navideñas. 
las películas se proyectaron en 
el Salón de Actos de la Casa de 
Cultura y tuvieron una presencia 
de público bastante interesante, 

CULTURA 

si bién no todo lo que cabía es
perar, dadas las circunstancias 
vacacionales, aproximadamente, 
unos 30 niños como media por 
película. Las peliculas proyecta
das fueron las siguientes: 

-Día 26, "Los Wombles» , de L. 
Ye-freis. 

-Día 27, "Cuentos para una es
capada» de Gutiérrez Aragón. 

-Día 28, "La Isla Misteriosa», 
de J. A. Bardem. 

KIOSKO JOVEN: El día 28 de 
diciembre, la concejalía de Ju
ventud montó un Kiosko en la 
Concha de la Música, con el fin 
de estar cerca de los jóvenes de 
la ciudad y entregarles folletos 
informativos sobre las activida
des de la Concejalía de Juven
tud para 1989. El Acto estuvo 
acompañado por la buena mú
sica joven que a estos les gusta 
escuchar. La asitencia de niños 
y jóvenes fué extraordinaria, 
unos lOOO aproximadamente 
que convirtieron el Kiosko en un
punto invisible entre la aglome
ración . 

CASETA DE LOS REYES MA
GOS. Durante los días 2, 3 Y 4 
de enero se instalo, en el Paseo 
de San Gregario, una caseta en 
donde los Reyes Magos atendie
ron las peticiones de los niños 
de la ciudad y les ofrecían una 
serie de regalos consitentes en 
chapas, caramelos y globos. 

CABALGATA DE REYES MA
GOS. El día 5 de Enero tuvo lu
gar la Gran Cabalgata que 
ponía punto final a la programa
ción navideña. Con el paseo 
abarrotado de público, en su 
mayoría infantil, los tres Reyes de 
Oriente llegaron a la concha de 
la Música en donde fueron reci
bidos por la Corporación Muni
cipal presidida por el Alcalde. 
Mientras se efectuaban los salu
dos el grupo ALEGRIA interpre
to dos villancicos de bienvenida 
a los Magos. 

Posteriormente el Alcalde de 
Puertollano, como un ciudadano 
más leyó su carta a los Reyes 
Magos, en la que expresaba sus 
deseos y su esperanza de que . 
en este año la ciudad disfrutara 
de paz y felicidad haciendo hin
capie en que esperaba y pedía 
a los Reyes Magos que se solu
cionaran los problemas existen
tes. "No pido nada para mi -
decía el Alcalde de Puertollano 
- sino para Puertollano esta ciu
dad que tanto quiero». 

Seguidamente cada uno de 
los Reyes se dirigieron al públi
co asistente y transmitieron su 
mensaje de ilusión y felicidad 
para todos. 

La cabalgata estuvo formada 
por tres carrozas, correspon
diente a cada uno de los corte
jos de los Reyes. Abriendo paso 
iba una banda de cornetas a los 
que ~eguían un grupo de Gigan
tes y Cabezudos. 

• 
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SEMANA DE HOMENAJE 
A WS MAYORES 

Los Hogares deIINSERSO, en 
nuestra ciudad, celebraron una 
semana de fiestas los pasados 
días 21 al 27 de Noviembre. 

La asistencia fué masiva, es
pecialmente el 24, 25 Y 26 con
tándose con la colaboración de 
los voluntarios de protección ci
vil para acomodar y ayudar en 
el Centro de CI. Torrecilla a los 
más de mil asistentes, ya que hu
bo actuaciones de unos humo
ristas, dos vedetes, una cantante 
y un grupo flamenco así como 
la masa coral de los pensionis
tas del Hogar de Almadén. 

Creemos que los socios dis
frutaron mucho a la vista de sus 
risas y aplausos, especialmente 
cuando una de las vedetes, mi
crófono en mano, se mezcló en
tre ellos provocándoles con sus 
gracias salidas. 

Digno de mención fué el fes
tival de cante flamenco del día 
23, con la participación de varios 
pensionistas destacándose, por 
su avanzada edad, dos de ellos: 
José María Hernández Rudilla 

de 84 años y Demetrio Hidalgo 
Pérez de 68 con una muy bue
na potencia de voz, quienes 
arrancaron, de los presentes, vi
vas a los viejos llenos de emo
ción y calor por su buen hacer. 

Los demás días hubo pelícu
las de video, actuaciones de la 
agrupación folklórica "Virgen de 
Gracia» y grupo de sevillanas y 
jotas "Agrupación folklórica de 
Puertollano» y los bailes ameni 
zados por la rondalla del Centro 
junto con degustaciones en la 
cafetería. 

Pensamos que fué una sema
na grata y amena y los partici
pantes se alegraron y gozaron 
olvidándose de las preocupacio
nes del vivir diario. 

EL INSERSO, a través del Ho
gar, intenta que los mayores ten
gan dignidad en su ancianidad 
y trata de cubrir sus necesida
des mediante los servicios que 
se les presta ya que ellos, con su 
esfuerzo, contribuyeron a hacer 
la vida que actualmente tene
mos las nuevas generaciones. 

• 

IDGOTIPO DEL AREA DE LA JUVENTUD 

CONCEJAlIA 
AYUNTAMIENTO 

DE 
DE 

JUVENTUD 
PUERTOllANO 

[ 

El sábado 17 de Diciembre se 
. procedió, en el ayuntamiento de 

Puertollano a la elección del Lo
gotipo que carazterizará la nue
va imagen de la Concejalía de 
Juventud. el premio fué adjudi
cado a Antonio Pellitero Mena
salvas. El logotipo simboliza a un 
joven en movimiento, con una 
mochila a cuestas que implica el 
caracter lúdico y activo de la 
Concejalía de Juventud. La do
tación económica del premio ha 
sido de 30.000 ptas. El logotipo 

se Incorporará al material de co
rrespondencia , gráfico, infor
mativo de la Concejalía de Ju
ventud. 

Todos los logotipos presenta
dos al Certamen se expusieron 
en el Ayuntamiento de Puertolla
no durante la semana del 19-24 
de Diciembre. 

El jurado estuvo compuesto 
por los miembros de la Ponen
cia de Cultura y dos miembros 
del Consejo de Juventud. • 
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LA ESCUELA TALLER DE PUERIDLLANO 
¡ UN PROYEClU EN MARCHA! 

El día 5 de Enero tuvo lugar, en el Salón de Plenos del 
ayuntamiento la presentación oficial de la Escuela-Taller, 
por el Alcalde Ramón Fernández Espinosa. En el acto es
tuvieron presentes el primer teniente de alcade, la conce
jal de cultura y los portavoces de los distintos grupos 
políticos con representación en el Ayuntamiento, el direc
tor de la Escuela-Taller profesores y alumnos selec
cionados. 

La creación de la Escuela-Taller, como centro alternati
vo de formación de jóvenes, contó con el voto favorable 
de todos los grupos políticos del Ayuntamiento. 

Desde mediados del mes de 
Diciembre está funcionando en 
nuestra localidad la Escuela Ta
ller tras recibir el informe favora
ble de la Dirección General del 
INEM. Para la viabilidad de este 
proyecto se cuenta con la cola
boración del Fondo Social Euro
peo, el INEM y el Ayuntamiento 
de Puertollano que apoyarán 
técnica y económicamente a la 
Escuela~aller en un ambicioso 
proyecto trienal. 

Los objetivos de este proyec
to se enmarcan dentro de las di
rectrices de la Orden ministerial 
de 29 de Marzo de 1988 que re
gula las Escuelas~aller y las Ca
sa de Oficios. Entre ellos, la 
Escuela Taller de Puertollano se 
ha propuesto: 

-Recuperar oficios en vías de 
desaparición y con posibilidades 
de empleo en el campo de la 
restauración y rehabilitación ar
quitectónica, así como en el 
mantenimiento y conservación 
de parques y jardines. 

-Favorecer la reinserción social 
de jóvenes entre los 16 y 25 
años, ofreciéndoles una forma
ción cultural básica y preparar
los para su futura integración en 
el mundo laboral. 

Estos objetivos se materializa
rán en la ejecución por parte de 
los alumnos de la escuela~aller 
de dos obras de gran impor
tancia: 

-Recuperar el antiguo edificio 
del Ayuntamiento, sito en la Pza. 
de la Constitución, devolviéndole 
el aspecto que tenía en los años 

veinte. Este edificio pasará a de
sempeñar. una vez restaurado, la 
labor de Museo Municipal de 
nuestra ciudad. 

-Recuperación como zona 
verde y de esparcimiento de la 
Pza. de la Calva, situada en la 
zona Oeste de la ciudad, con
cretamente en el barrio de las 
Mercedes. será dotada de zonas 
de sombra y paseo, pérgola pa
ra actividades culturales, jardi
nes, etc .. 

Para ello, la Escuela~aller 

cuenta con dos áreas concretas 
de actuación: 

1) Restauración arquitectónica: 
constituida por 5 grupos. 

-Construcción: 10 alumnos 
-Revestimientos-pintura: 7 

alumnos 
-Carpintería: 7 alumnos 
-Cerrajería-forja: 10 alumnos 

2) Jardinería y medio am
biente: 

-Jardinería: 11 alumnos. 

La duración del proyecto es 
de 3 años, divididos en 6 fases 
de 6 meses cada una. La prime
ra fase es eminentemente forma
tiva, impartiéndose contenidos 
teóricos de cultura general, his
toria, historia del arte, dibujo, ma
tematicas, etc., así como de 
construcción, cerrajería, forja, 
pintura, revestimientos, carpinte
ría , y jardinería. Esta teoría será 
complementada en la práctica 
con los trabajos realizados en los 
talleres de cada una de las es
peCialidades. Con ello se preten
de que los alumnos adquieran 
un nivel cultural adecuado y una 

práctica Idónea para el trabajo 
que se va a realizar en las si
guientes fases. En las 5 fases si
guientes los jóvenes pasarán a 
realizar la restauración del Ayun
tamiento viejo y de la Plaza de 
la Calva con los conocimientos 
adquiridos en la primera etapa 
formativa. Para el desarrollo ade
cuado de estos proyectos se 
contará con el asesoramiento de 
los equipos técniCOS del Ayunta
miento de Puertollano. 

La Escuela~aller cuenta con 
su propio cuadro técnico que 
Impartirá las clases teóricas en 
las aulas y los procesos prácti
cos en los distintos talleres. Pa
ra el grupo de restauración 
arquitectónica se cuenta con un 
arquitecto técnico y monitores 
de construcción , carpintería, 
cerrajería-forja y pintura
revestimientos, mientras que el 
de jardinería y medio ambiente 
está dotado de un Ingeniero Téc
nico Agrícola y un monitor de jar
finería. Este grupo de técnicos 
se complementa con un profe
sor que impartirá las clases teó
ricas de cultura general y 
actividades complementarias di
versas. 

En la última fase del proyecto 
de la Escuela~aller se tratará de 
dar a los alumnos una informa
ción complemenentaria que les 
pueda asegurar una continuidad 
laboral a través de actividades 
complemtarias que les permita 
conocer el régimen de constitu
ción de empresas, cooperativas, 
sitema de trabajo como autóno
mos. asalariados. etc. 

El presupuesto de la Escuela
Taller para éste año es de 60 mi
llones. vía convenio tripartito en
tre el INEM , Fondo Social 
Europeo y Ayuntamiento. 

El pasado 29 de Diciembre la 
Dirección Provincial del INEM 
emitió un informe favorable en 
relaCión con la creación de esta 
Escuela~aller y comunicaba la 
ayuda económica para el próxi
mo trienio cuyo Importe ascien
de a 160.262.668 ptas. _ 

VARIOS 
PUERTOLLANO/Enero 89 

OCHENTA 
ANIVERSARIO 

El día 30 de Septiembre, en la 
Casa de Cultura de esta Ciudad, 
y coincidiendo con el 80 aniver
sario de la fundación de la 
Asamblea local de la CRUZ RO
JA en Puertollano, cuyo promo
tor y primer Presidente fué 
D. RICARDO CABAÑERO, se 
clausuró una semana dedicada 
a tan humanitaria Institución. To
do ello se divulgó por medio de 
Conferencias, teatro, proyección 
de diapositivas, concursos, etc. 

Acompañado con una expo
sición en la cual se exhibieron 
material e instrumental médico y 
de campaña, que sirvieron en 
aquellos tiempos para realizar 
incontables servicios en esta 
Ciudad como: extinción de in
cendios en los locales comercia
les de la Plaza de la Constitu
ción, en la Calle Torrecilla. Las 
inundaciones de la Barriada del 
Río Ojailén donde perdió la vi
da en acto de servicio el volun
tario D. Justo Buitrago Pelayo. 
Los servicios que realizaron en 
las galerías de los pozos de pi
zarra con motivo de las dos ex
plosiones de Grisú, etc. 

La exposición contaba tam
bien con una vasta serie de do-

cumentos escritos y fotográficos, 
todos ellos interesantísimos, des
de donde se podía apreciar la 
labor que por aquellos tiempos 
realizaba la CRUZ ROJA de 
Puertollano, libros de registros 
en los que se veían filas de nom
bres en campaña de vacuna
ción, lista de heridos atendidos, 
junto a Documentos de conde
coraciones por los servicios 
prestados, tan importantes como 
la «Corbata de Plata» a la Ban
dera de Cruz Roja, Libros viejOS 
pero de incalculable valor, ya 
que allí queda plasmada toda 
una historia de nuestro Pueblo. 

Al conmemorar este 80 Ani
versario con esta semana dedi
cada a Cruz Roja, se ha 
organizado con un doble propó
sito: En primer lugar para rendir 
un emocionado recuerdo a los 
fundadores y a todos los Presi
dentes que han pasado, las Jun
tas de Gobierno, socios y 
voluntarios, todos ellos de esta 
Asamblea Local , a los que fue
ron y ya no están, a aquellos 
hombres y mujeres que supie
ron entender la vida, con unos 
objetivos claros y transcenden
tes. En segundo lugar con el 
propósito de que al conocer es
ta modesta historia de la Cruz 
Roja nos sirva de acicate y estí
mulo para seguir trabajando, y 
dar así una respuesta a la de
manda que la sociedad nos 
exige. 

Para el acto de clausura se 
desplazó desde la Asamblea Su
prema el Secretario Nacional de 
Cruz Roja que estuvo acompa
ñado por el presidente provincial 
y local , por el alcalde de la ciu
dad y autoridades provinciales y 
locales, así como socios, volun
tarios y simpatizantes de Cruz 
R~a. _ 

lUMA DE POSESION DEL 
NUEVO COMISARIO 
DE PUERlULLANO 

El 27 de Septiembre, y ante 
las autoridades locales y provin
ciales, tomó posesión el nuevo 
Comisario Jefe del Cuerpo Na
cional de Policía, Ceferino Carri
llo Carvajal. 

El nuevo Comisario ingresó en 
el Cuerpo Nacional de Policía en 
el año 1960. Es natural de Cór
doba y ha prestado servicios en 
Bilbao, Madrid (en donde per
maneció 20 años), y Jerez de la 
Frontera de donde ha sido tras
ladado a Puertollano. Ceferino 
Carrillo ha desarrollado labor po
licial en grupos operativos. 

En su alocución dijo que rea
lizará un permanente análisis 
con los jefes superiores e inter
medios y con una plantilla en ge-

-

neral a nivel humano, profeSional 
y sindical para procurar que el 
departamento de Policía funcio
ne bien. _ 
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NAVIDAD 88 
A lo largo de los días de Na

vidades, hasta después de Re
yes, se han venido celebrando 
diversas actividades deportivas, 
dentro del programa deportivo 
navidad 88, organizado por el 
Area de Deportes del Excmo. 
Ayuntamiento. 

Estas actividades han estado 
divididas, en aquellas organiza
das por los clubs de la ciudad 
y las destinadas a lo más jóve
nes, con la participación de los 
colegios e institutos de la lo
calidad. 

En lo que se refiere al segun
do apartado, la participación ha 
sido muy importante con la par
ticipación de practicamente to
dos los colegios y el instituto 
Dámaso Alonso en las competi
ciones en torno al baloncesto, 
balonmano, fútbol sala y fútbol. 

Así por categorías las finales 
en cada una de ellas y los resul
tados de las mismas fueron los 
siguientes: 

MINI-BASKET. Alevín femeni
no: GINER DE LOS RIOS 13, T. 
GALVAN 24. 

MINI-BASKET. Alevín masculi
no: CALDERON 38, RAMON y 
CAJAL 30. 

BALONCESTO. Infantil femeni
no: M.a INMACULADA 21 , GI
NER DE LOS RIOS 8. 

BAL.ONCESTO. Infantil mascu
lino: GINER DE LOS RIOS 40, R. 
Y CAJAL 22. 

BALONCESTO. Cadetes mas
culino: SALESIANOS 53, DAMA
SO ALONSO 65. 

BALONMANO. Alevín femeni
no: DOCTOR L1MON CALDE
RON DE LA BARCA. 

BALONMANO. Alevín masculi
no: SANTA BARBARA SALE
SIANOS. 

BALONMANO. Infantil femeni
no: CERVANTES VICENTE 
ALEIXANDRE. 

BALONMANO. Infantil masculi
no: CALDERON MIGUEL DE 
UNAMUNO. 

BALONMANO. Cadetes mas
culino: PADRE MAJON 5, SAN
TA BARBARA 13. 

FUTBITO. Alevín: SALESIANOS 
9, DAVID JIMENEZ 2. 

FUTBOL SALA. Infantil : VI
CENTE ALEIXANDRE 4, SANTA 
BARBARA 3. 

FUTBOL SALA. Cadetes: SA
LESIANOS 8, DAMASO ALON
SO 12. 

FUTBOL. Infantil : DAVID JIME
NEZ 5, MIGUEL DE UNAMU
NO 3. 

La participación en estas com
peticiones ha sido de 91 equipos 
en las distintas categorías y los 
encuentros se han celebrado en 
las Instalaciones Deportivas Mu
nicipales desde el día 24 de Di
ciembre, hasta el día 7 de Enero 

DEPORTES 

y durante todos estos días, los 
chavales han estado pendientes 
de la posibilidad de ir acercán
dose a las finales. Algunos de 
ellos, lo han conseguido, otros, 
nó, pero es de destacar el com
portamiento de todos ellos. Mu
chos de estos equipos, han 
contado con el apoyo de los 
compañeros y compañeras de 
los que estaban jugando y con 
la presencia de profesores y di
rectores de los centros. Los mo
nitores del área de Deportes, 
han sido los colegiados de los 
encuentros. 

Cada uno de los equipos por 
su participación recibió en la pri
mera eliminatoria una bolsa de 
un kilo de caramelos y probable
mente el próximo día 14 en el 
Pabellón Polideportivo se realiza
rá la entrega de las medallas y 
trofeos para los equipos vence
dores, así como una placa a ca
da uno de los centros 
partici pantes. 

A lo largo de estas fiestas, 
igualmente en las Pistas Munici
pales se celebraba una compe
tición de tenis en las categorías 
alevines e infantiles con los si
guientes resultados: 

ALEVINES. Campeón: Francis
co Javier Bastante. 

INFANTILES. Campeón: Remi
gio García. 

En Fútbol Sala, en el Pabellón 
Polideportivo se celebraba un 
Torneo con la participación de 

los ocho equipos primeros cla
sificados del Torneo Local y el 
cuadro de honor quedó como 
sigue: 

Campeón: Ocio-Construcciones 
Alzo. 

El C. Petanca Puertollano or
ganizaba con el patrocinio del 
Excmo. Ayuntamiento el mismo 
día 24 el Torneo en la modalidad 
de dupletas en las categorías se
niors y fémeninas e infantiles in
dividuales, con los siguientes 
resultados: 

SENIORS 

1.° Juan Antonio Mozos y José 
Luis Jiménez. 

FEMENINO 

1 a Josefa Rodríguez y Juli 
Navarro. 

INFANTIL 

1.° Oscar García Medina. 

Igualmente y siguiendo con 
los juegos populares, el día 31, 
el C. de Tángana organizaba su 
competición, con los resultados 
que a continuación se rela
cionan: 

1.° Carlos Valdés y Julián Mora. 

JUVENILES 

1.° Oscar García. 

Tambien el día 24, en el Pabe
llón Poli deportivo, se celebro un 
Torneo de KARATE por edades, 
con el siguiente cuadro de 
honor: 

6 - 7 años. 1.0 Alejandro Fer
nández. 

8 - 9 años. 1.° Javier Trapero. 

10 - 12 años. 1.° Rafael Adrao. 

13 - 14 años. lO David Diaz. 

15 

-15 años. KUMITE. lO Jesús 
Gallego. 

+ 15 años. KUMITE. lO José 
Ciudad. 

En el Gimnasio Municipal , el 
día 21 de Diciembre, se celebró 
el Festival de Navidad de Judo 
y el día 23, como viene siendo 
habitual por estas fechas, se 
contó con la presencia de Jimé
nez y De Frutos, 4.° y 6.° DAN 
respectivamente. 

El día 6, en el campo de la 
Magdalena, se reunían los equi
pos de el Villar de Puertollano, A. 
V. Santa Ana y río Ojailén. Este 
Torneo de Bolos, S8 celebró por 
escuadras de 10 jugadores a 15 
partidas completas y los resulta
dos fueron los siguientes: 

1.° El Vi llar de Puertollano, 257 
bolos. 

Los días 6 y 7 se celebraba en 
la Sociedad Benéfica el torneo 
de Ajedrez con participación de 
deportistas locales y otros que 
se encuentran por motivos de 
trabajo fuera de nuestra ciudad. 
La clasificación quedó como 
sigue: 

lO Manuel Rayo Ramos. 2.0 Do
mingo Gijón. 3.0 Manuel Rayo 
Gutiérrez. 4.° Aurelio Clemente. 
5° Angel Contreras. 6.° Pedro 
Merino. 7.0 Pedro Pérez. 8° Jo
sé Luis Olmo. 

Este último, una de las más 
serias promesas con solo 10 
años. 

El domingo, como última 
prueba de competición , se ce
lebró en el Pantano de "El Vica
rio» en la modal idad de 
ciprínidos, lucio y black-bass un 
concurso de pesca deportiva. 

• 
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U L T I M A P A G· I N A 

NUEVO RECORD 

El día 22 de Septiembre se batía un nuevo record. Una 
joven de Puertollano María Luisa Cabañero Sánchez de 
León desafiaba al tiempo y cruzaba el estrecho de Gibral
tar en un tiempo máximo de 3 horas 58 minutos y 65 se
gundos. 

María Luisa a través de estas 
líneas nos explicará como se de
sarrolló la travesia, como surgió 
la idea, financiación etc. 

La idea surgió hace un año 
aproximadamente. Había tiempo 
suficiente para prepararlo todo 
pero el problema era la financia
ción. Mientras se pensaba en 
esto me entraba en la Piscina 
Municipal , con el entrenamiento 
habitual del Club Natación de 
Puertollano, para continuar con 
los 4.500 metros diarios, desde 
el mes de Diciembre hasta el 
mes de Enero. 

En Febrero ya conseguia 100 
metros libres, 200 estilo indivi
dual, y 100 mariposa. Fue selec
cionada para asist ir a los 
campeonatos de España por 
Comunidades Autónomas en 
Santiago de Compostela, en 
donde conseguí batir el record 
de los 100 metros mariposa. A 
partir de este momento se co
menzaron a escribir cartas a di
versos organismos oficiales y 
empresas particulares para con
seguir dinero y financiar la trave
sia del estrecho. Muchas de ellas 
fueron contestadas negativa
mente y otras quedaron sin 
respuesta. Pero no nos desa
nimemos. 

Poco a poco comenzaron a 

recibirse contestaciones afirma
tivas por parte de varios organis
mos concediendo subvenciones 
entre ellos el Ayuntamiento de 
Puertollano y la Diputación Pro
vincial. 

Los entrenamientos subieron 
de intensidad y duración: los 
6.000 metros de la piscina se 
convirtieron en 8.000, y por las 
tardes el embalse servía de es
cenario de los 10.000 ó 12.000 
metros en contra del viento. 

Así hasta el día 14 de Septiem
bre que nos fuimos a Tarifa. 

El primer día nadé un poco. El 
agua estaba fresca 21 ,5 oC y el 
estado del mar bueno. Al día si
guiente se puso Levante y ya no 
se quitó hasta el día anterior a 
la travesia. En algunos momen
tos tenia una fuerza de 9 en la 
escala de vientos. La temperatu
ra del agua no subia de 22 oC 
y la fuerza del viento era tal , que 
al arrastrar la arena hacia daño 
en las piernas. Sin embargo se
guia entrenando. 

En la Comandancia de Mari
na nos arreglaron los permisos 
de embarque y ya estaba todo 
preparado. El día anterior a la 
prueba, 21 de Septiembre lo de
diqué al descanso. En una far
macia me prepararon una 
mezcla de vaselina y lanolina 

con la que deberla cubnrme al 
realizar la travesia. El viento se
guia muy fuerte hasta las 14 ho
ras aproximadamente en que 
todo quedo en calma. 

Esa misma tarde se prepara
ron los embarques en la Coman
dancia de Marina, y los dos 
médicos y el socorrista que es
taban allí, dos días antes, me hi
cieron un nuevo reconocimiento. 
Ya estaba todo dispuesto para el 
día siguiente. Llegaron mis pa
dres y, bien entrada la noche, el 
Alcalde de Puertollano acompa
ñado de la Concejal de depor-

tes y un tecn lco del 
Ayuntamiento en deportes: Ma
nolo Serrano. 

El día 22 de Septiembre me 
levanté muy temprano, desayu
né, recogimos el equipo que te
nlamos que llevar y salimos 
hacia la Comandancia de Mari
na, a ultimar detalles del em
barque. 

En el barco «Ave sin puerto» 
solo podiamos ir 7 personas in
cluida yo. Varias personas tuvie
ron que quedarse en tierra con 
el consiguiente disgusto, otros al
quilaron una embarcación en AI-

geciras y el Alcalde de 
Puertollano, la Concejal de De
portes y el Coordinador se diri
gieron a Ceuta para embarcar y 
recibirme en Punta Cires. 

Eran las 8 de la mañana. Pa
ramos frente a la punta marroquí 
y después de embadurnarme 
con la mezcla de grasa me tiré 
al agua de pie. Comenzé nadan
do a un ritmo de 68 brazadas 
por minuto. A la hora me paré 
para tomar una bebida a base 
de electrolitos, glucosa y vitami
nas, Iba entrando en calor y su
bí a 72 brazadas por minuto, 
notaba corrientes que me frena
ban. Poco a poco nuestro obje
tivo se iba acercando. Cuando 
:levaba nadados unos 12.000 
metros me gritaban desde la 
embarcación que me acercara 
hacia el barco ya que un grupo 
de orcas marinas pasaban a mi 
lado. A algo menos de una mi
lla de la costa me sorprendió 
una corriente de agua muy fría. 
Mi entrenador me decía que no 
parara que solo me quedaban 
20 minutos. No podía respirar 
bien, el agua estaba a 16 oc. Po
co a poco empezó a subir la ma
rea y se veía Punta Cires. Por fin 
toqué tierra e inmediatamente un 
helicóptero militar comenzó a 
decirnos que nos marcharamos. 
Desde abajo vi como me espe
raba el Alcalde, la Concejal de 
Deportes y el Coordinador, sin 
embargo por tratarse de zona 
militar no nos dejaron quedarnos 
más tiempo, a pesar de que mi 
entrenador mostraba la docu
mentación al personal del heli
cóptero. 

Lo había conseguido: 3 horas 
58 minutos 56 segundos. • 

~ LIBROS " LIBR()S " LlBROS ~ LIBROS " LIBROS ~ 

MI VIDA 
Isadora Ducan 
Ed. Debate 

Isadora Ducan fue una mujer 
que luchó por llegar al fondo de 
ella misma. Y de esa lucha, de 
esa Incesante persecución na
cen sus memorias. Isadora revo-

luclonó el mundo de la danza 
clásica tradicional Intentando 
crear un nuevo arte Interpretat i
vo a partir de bases diferentes. 
A lo largo de su autobiografía, 
que termina al Iniciar su Viaje lle
no de esperanza a la Unión So
viética en 1921 nos transmite 
una pasión admirable y. con una 
Sinceridad poco habitual. su VI 
da, sus amores. sus Ideas sobre 
el arte. sus pensamientos más 
intimas y. por enCima de todo. su 
deseo de VIVir, de gozar. de su
fm. en un intento de transformar 
la realidad Inmediata a través de 
sus criticas contra la escuela. la 
familia o el matrimOniO, Partida
riO de la emanCipación de la mu
jer su vida es, a pesar de los 
años tranSCUrridos. un bello 
ejemplo para las mUjeres que se 
debate contra su opresión 

Consuelo Armijo 

El mono 
imitamonos 

EL MONO IMITAMONOS 

Consuelo ArmlJo 
Colección «El barco de vapor» S 
M 

Un mono juguelón se pierde 
va a parar a la Ciudad Allí el 

manito se diVierte Imitando a los 
humanos, pero éstos reaccionan 

lie Illanera muy diversa. 

Consuelo Armljo, autora entre 
otras obras de la serie de los 
,Batanltos» , utilizando una serie 
de recursos la rima. juegos de 
I)alabras y la humanlzación del 
mOlllto protagonista conSigue un 
Ibro profundamente alegre y en
'retenldo que hará reir a los más 
pequeños .. , y a los mayores. 

* SIMONE DE BEAUVOIR: "Me- . 
morias de una joven formal». 

Editorial Edhasa. 
Barcelona 1987 

"MemOrias de una JOven for
mal » es el primero de los cua
tro volúmenes que componen la 
autobiografía de SI mane de 
BeauvOlr «Hace tiempo que te
nia ganas de contarme mis Pri
meros veinte años: nunca olVidé 
las llamadas que, de adolescen
te. dirigía a la mUjer que iba a 

reabsorverme en ella, cuerpo y . 
alma: le suplicaba que me arran
cara un dia de esa nada en que 
me habría sumergido». (S. de B.) 

Con el estilo claro y ameno 
que carazteriza toda su obra, 
tanto la memorialistica, como las 
novelas e Incluso los ensayos, 
pero analizando los hechos en 
profundidad llegando hasta sus 
últimas raices, la escritora fran
cesa nos relata sus primeros 
años y adolescencia, en el seno 
de una familia burguesa cristia
na. que trata por todos los me
dios de ocultar su decadencia y 
de educar a SI mane para ser 
«una buena madre cristiana". 
Pero ella se rebela contra este 
orden, se procura una formación 
sólida en la Sorban a -donde co
noció a J. P Sartre- que le per
mite conocer y analizar las 
barreras que le impiden avanzar 
como IndiViduo. el abismo que 

separa Ú 
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